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Повысить роль промышленных 
отделов партийных комитетов

Осуществление величественных задач по 
дальнейшему подъему социалистической 
индустрии, намеченных июльским Плену- 
ком ЦК КПСС, требует значительного уси
ления партийно-организационной и пар
тийно-политической работы. В повышении 
уровня партийного руководства промыш
ленностью, в усилении организационно- 
политической работы большую роль при
званы сыграть партийные комитеты и их 
промышленные отделы. С помощью про
мышленных отделов партийные комитеты 
должны обеспечить улучшение партийного 
руководства всеми отраслями промышлен
ности, усилить организаторскую и поли
тическую работу в массах.

За время, прошедшее после июльского 
Пленума ЦК КПСС, районные и городские 
комитеты партии заметно улучшили свою 
работу по руководству промышленностью. 
Работники партийного аппарата и особенно 
промышленных отделов партийных коми
тетов стали больше бывать на местах,

райкомов, горкомов и обкомов партии 
должны принять все меры к тому, что
бы отрешиться от неправильного «стиля 
работы. Нужно так поставить дело, чтобы 
промышленные отделы, освободившись от 
ненужной переписки и заседательской 
суетни, каждодневно вели организаторскую 
и политическую работу в массах, готовили 
к обсуждению на заседаниях бюро и пле
нумов партийных комитетов коренные во
просы дальнейшего роста нашей промыш
ленности. Заведующие и инструкторы про
мышленных отделов должны большую 
часть своего времени проводить непосред
ственно на предприятиях и стройках. Осо
бенно важно повысить роль инструкторов 
этих отделов, которые должны стать под
линными организаторами выполнения пар
тийных и государственных решений и ди
ректив.

Работники промышленных отделов пар
тийных комитетов обязаны глубоко вни
кать в жизнь предприятий, в их эконо-

☆  ☆

В честь X X  съезда КПСС

За досрочное выполнение 
годового плана

На состоявшемся на днях собрании пе
редовиков предприятий промышленности 
и транспорта г. Тбилиси присутствовали

Включившись в соревнование в честь 
XX съезда КПСС, коллектив комбината в 
ответ на Обращение участников собрания

глубже вникать в вопросы экономики мику. Они должны быть принципиальны- 
производства. Однако работникам промыш-1 ми и настойчивыми борцами за внедрение 
ленных отделов райкомов, горкомов, обко-' на предприятиях передового опыта, новой 
мов партии предстоит еще многое сделать 1 техники, проявлять повседневное внима- 
для того, чтобы ликвидировать те серьез- ние к вопросам повышения производитель-

Ткибули. Н а  с н и м к е :  передовые 
шахтеры рудника имени Молотова трес
та «Ткибулуголь» В. Малин (слева) и 
В. Бочоришвили, успешно выполняющие 
обязательства, взятые в честь XX  съез
да КПСС.

Фото М. Квирикашвили.

ные недостатки, которых пока еще немало 
в их деятельности, добиться усиления ор
ганизующей и мобилизующей роли пар
тийных комитетов, всех коммунистов в 
борьбе за неуклонное осуществление исто
рических решений июльского Пленума 
ЦК КПСС.

Недостатки в работе промышленных от
делов партийных комитетов, отмечавшие
ся на июльском Пленуме ЦК КПСС, харак
терны и для промышленных отделов мно
гих райкомов, горкомов и обкомов КП 
Грузии.

На днях в нашей газете была опубли
кована корреспонденция, в которой отме
чались недочеты, имеющиеся в деятельно
сти промышленного отдела Кутаисского 
горкома партии. Работники этого отдела 
большую часть своего рабочего времени 
посвящают составлению справок и сводок, 
выполняют несвойственную партийному 
аппарату работу по снабжению предприя
тий различными материалами.

На прошедших недавно в республике 
пленумах партийных комитетов уделялось 
особое внимание вопросам партийного 
руководства промышленностью, работе 
промышленных отделов партийных коми
тетов, остро и принципиально критикова
лись недостатки и упущения в их работе.

На пленуме Ленинского райкома пар
тии гор. Тбилиси говорилось о том, что 
промышленный отдел районного комитета 
слабо связан с предприятиями района. Ра
ботники отдела почти не ведут организа
торской работы в массах, а заняты «те
кучкой», отрывающей их от конкретных 
оперативных дел непосредственно на 
предприятиях.

На объединенном пленуме Абхазского об
ластного и Сухумского городского комитетов 
Компартии Грузни критиковалась дея
тельность работников промышленных от
делов Абхазского обкома и Ткварчельского 
горкома за то, что они неудовлетворитель
но руководят работой партийных органи- 

. заций треста «Ткварчелуголь», слабо бо
рются за внедрение прогрессивных мето
дов добычи угля. На пленуме Тбилисского 
городского комитета партии отмечалось, 
что работники промышленных отделов го
родского и районных комитетов партии за
частую поверхностно знакомятся с по
ложением дел на предприятиях, недоста
точно ведут здесь живую организаторскую 
работу. Главный недостаток в работе пром- 
отделов ряда горкомов и райкомов партии 
— отсутствие в их деятельности конкрет
ного подхода к делу, умения выделить ос
новное и сосредоточить на нем внимание 
коммунистов.

Бюро партийных комитетов, их секре
тари, работники промышленных отделов

ности труда. Однако факты говорят о том, 
что во многих случаях работники про
мышленных отделов этого не делают. При
мером этого могут служить Потийский 
горком партии и его промышленный 
отдел. На предприятиях Поти немало пе
редовиков и рационализаторов производ
ства, портреты многих из них украшают 
Доску почета, установленную в центре го
рода. Опыт передовиков Потийского пор
та приезжали перенимать одесские порто
вики с тем, чтобы внедрить его у себя.
А вот заведующий промышленным отде
лом горкома т. Меликия не знаком с мето
дами работы потийских портовиков, не 
знает, как они достигают высокой произ
водительности труда.

Успех деятельности промышленных от
делов партийных комитетов зависит от 
правильного сочетания партийно-полити
ческой и хозяйственной работы. Основу 
наших успехов в хозяйственном строитель
стве составляет политическая и организа
торская работа в массах. Однако в боль
шинстве случаев работники промышлен
ных отделов партийных комитетов, увле
каясь подчас хозяйственной стороной дея
тельности того или иного предприятия, не 
оказывают помощи партийным организа
циям в улучшении внутрипартийной ра
боты.

Долг партийного работника —  органи
зовать любое дело так, чтобы хозяйствен
ные мероприятия всегда подкреплялись 
широкой организаторской и политической 
работой в массах, чтобы в решении хозяй
ственных задач принимали активное уча-1 
стие коммунисты и первичные партийные живописных уголков курорта Цхалтубо, 
организации. ; среди хвойных деревьев, находится дет-

Деятельность промышленных отделов ; ский санаторий. Ежегодно здесь отдыхают
партийных комитетов во многом зависит  ̂лечатся сотни детей.

=- Н а  п е р е д о в о й  _  
ш а х т е

Т К В А Р Ч Е Л И , 25. (Корр. «Зари Восто
ка»). Горняцкий коллектив шахты .№ 3 
треста «Ткварчелуголь» широко развер
нул социалистическое соревнование за 
достойную встречу Дня шахтера.

Шахта №  3 — одно из передовых 
угледобывающих предприятий Ткварче- 
ли. В течение семи месяцев нынешнего 
года шахтеры выдали на-гора сверх за
дания тысячи тонн топлива. Лучших по- I 
казателей добиваются горнопроходческие 
участки №.№ 1, 2 и 5, значительно пере
выполнившие плановые задания. Про
ходческие бригады этих участков, руко
водимые тт. X. Школа, Л. Богатиным, 
В. Кабак, И. Романовским и депутатом 
Верховного Совета Абхазской АССР  
В. Джинджолия, дают дополнительно к 

II заданию по 15—20 метров проходки 
| каждая.

Внедрение нового типа конвейерных 
; транспортеров, двухступенчатых венти- 
| ляторов н валиковых грохотов для от- 
; боркн породы способствовало повыше- 
! нию производительности труда на 
|| шахте.

На днях здесь состоялось общее со
брание, посвященное внедрению опыта 
передовых проходчиков. Бригадиры про- 

I ходческих бригад В. Джинджолия и 
;| Л. Богатин, проходчик Н. Хачиперадзе 

и другие рассказали о том, как они до
биваются перевыполнения производ
ственных заданий при максимальном ис
пользовании механизмов.

На собрании были подвергнуты крити
ке отдельные эксплуатационные участ
ки, плохо используюшие горную техни
ку, допускающие авария.

Коллектив шахты №  3, включившись 
в социалистическое соревнование в 
честь XX  съезда КПСС, обязался ко 
Дню шахтера реализовать 8-месячную 
программу по добыче угля.

и представители прядильно-трикотажногс | передовиков предприятий промышленно
сти и транспорта г. Тбилиси взял на себя 
новые, повышенные обязательства. Ре
шено годовой план по выпуску валовой 
продукции выполнить досрочно, к 21 де
кабря. Намечено дать сверх плана свыше 
105 тонн пряжи, 26 тысяч пар чулок, 
а также повысить производительность 
труда, сэнономить хлопок, электроэнер
гию, топливо.

Эти обязательства успешно осущест
вляются: план 23 дней августа по выпу
ску готовой продукции выполнен на 104,4 
процента, а по выпуску чулок —  на 106 
процентов. Особенно хорошо трудятся 
прядильщица Т. Рехвиашвили, ровпични- 

и М. Ростиашвили, 
коттонщик И. Кавецкий и другие, выпол
няющие нормы на 120— 1^5 процентов.

В эти дни агитаторы —  помощники 
мастера Н. Еапинос и И. Шарашенидзе, 
бригадир по ремонту А. Дзебисов и дру
гие знакомят рабочих и работниц с Обра
щением собрания передовиков предприятий 
г. Тбилиси.

комбината. Среди них были прядильщицы 
Л. Джеиранашвили, В. Димитрова п 
М. Жигулина, коттонщица М. Хмаладзе, 
помощник мастера В. Дзицоев, всего 20 
лучших производственников этого пред
приятия.

Коллектив Тбилисского прядильно-три
котажного комбината перевыполнил се
мимесячный производственный план.
Сверх плана выпущено 40,5 тонны пря
жи и свыше 20 тысяч пар капроновых, 
вискозных и хлопчатобумажных чулок.

Сейчас на комбинате усиливают рабо
ту по внедрению новой техники, распро
странению передовых методов труда.
Ныне, например, десятки текстильщиц цы А Колесникова 
комбината обучаются прогрессивным при- 1 
емам. работы прядильщиц Л. Джеирана
швили и Е. Сикорской, выполняющих 
сменные задания на 140— 150 процентов.

Большую помощь оказывают предприя
тию рационализаторы. Достаточно ска
зать, что с начала года от внедрения ра
ционализаторских предложений здесь по
лучено свыше 400 тысяч рублей услов
ной годовой экономии.

Трудовая вахта металлургов Рустави
Трубозаготовочный цех Закавказского ме-, А. Гайворонский, операторы А. Бещенко,

таллургического завода имени И. В. Сталина 
— один из передовых на предприятии. 
Недавно коллектив цеха одержал серьез
ную производственную победу— семиме
сячный план был выполнен на 103,4 про
цента. За этот период сэкономлено около 
двух тысяч тонн металла, 1.500 тонн ма-

Д. Илуридзе, подручный вальцовщика
С. Гоголадзе и другие, став на трудовую 
вахту в честь XX съезда КПСС, выполня
ют ныне сменные задания на 130— 135 
процентов.

В августе начала работать школа по 
изучению опыта старшего сварщика мето-

Н а  с н и м к е :  колхозник сельхоз
артели имени Молотова Гардабанского 
района А. Османов осматривает куку
рузные початки, достигшие стадии мо
лочно-восковой спелости.

Фото М. Квирикашвили.

зута и полмиллиона киловатт-часов элек- дических печей П. Ботнева. В  ней сейчас
троэнергии.

Большую роль в жизни цеха играют 
школы передового опыта. 39 операторов, 
резчиков горячего металла и вальцовщи- | ного 
ков цеха окончили школу оператора 
поста управления >6 9 3. Лазаревой. Ей 
удалось путем рациональной, четкой ра
боты выиграть много времени при резке 
трубных заготовок. В итоге за смену 
т. Лазарева выдавала до 900 тонн труб
ных заготовок при норме 600 тонн. Овла-

ооучается 33 человека. Сократив продол
жительность нагрева блумсов^ в методиче
ских печах, т. Ботнев добился значитель- 

роста производительности труда.
За последние годы свыше 70 работни

ков трубозаготовочного цеха окончили 
школы передовых методов труда старшего 
оператора К. Кокая, вырубщиков Б. Им- 
наззе, Т. Лабадзе, М. Долинского.

Коллектив цеха, участвуя *  соревнова
нии в честь XX съезда КПСС, борется за

девшие методами 3. Лазаревой старший досрочное завершение годового плана вы- 
вальцовщик И. Маисурадзе, вальцовщик пуска продукции.

В цхалтубском детском 
санатории

ЦХАЛТУБО. (ГрузТАГ). В одном из

от практических знаний, деловых и по
литических качеств их работников. Между 
тем среди работников промышленных от
делов райкомов, горкомов и обкомов пар
тии еще встречаются люди, не обла
дающие должными специальными и эко
номическими знаниями, необходимым 
практическим опытом работы на производ
стве.

В борьбе за новый подъем промышлен
ности, за дальнейший технический про
гресс большая роль принадлежит партий
ным комитетам и их промышленным отде
лам. Улучшение работы промышленных 
отделов, совершенствование методов пар
тийного руководства промышленностью —  
важнейшие задачи партийных орга
низаций республики в борьбе за новый 
мощный подъем промышленности Совет
ской Грузии.

В санатории имеются хорошо оборудо
ванные лечебные кабинеты, комнаты для 
игр, живой уголок. Наряду с лечением 
здесь большое внимание уделяется разум
ному отдыху детей. Часто устраиваются 
утренники, концерты художественной са
модеятельности.

За три года со дня открытия санатория 
в нем отдохнули и поправили свое здо
ровье свыше 1.300 детей.

— Новые обязательства — 
ередвских животноводов

С ТА Л И Н И РИ , 25. (Корр. «Зари Во
стока»), Борясь за выполнение реше
ний январского Пленума Ц К  КПСС, 
колхоз имени Сталина села Ередви 
Сталинирского района добился новых 
успехов в развитии общественного жи
вотноводства. З а  10 месяцев, с 1 ок
тября 1954 года по 1 августа 1955 го
да, здесь перевыполнили годовой план 
надоя молока. На фуражную корову 
в среднем надоено 1.032 литра молока.

Передовые доярки колхоза добились 
еще лучших результатов. Например, 
комсомолка Ю . Кобулова получила от 
каждой из закрепленных за ней ко
ров 1.852,5 литра, В. Сабанова — 
1.635 литров молока.

Сельхозартель досрочно выполнила 
годовой план сдачи молока государству. 
Сейчас колхоз усиленно готовится к 
зимовке скота. Особое внимание уде
ляется созданию прочной кормовой ба
зы. Решено заложить 1.200 тонн силоса. 
На 500 тонн силосные сооружения уже 
имеются, а на 700 тонн находятся в 
процессе строительства.

В  нынешнем году на силос заложат 
в основном кукурузу. Для ‘ этой цели 
колхоз засеял только пожнивной куку
рузой 140 гектаров.

Животноводы колхоза имени Сталина 
с большим воодушевлением встретили 
Обращение участников республиканско
го совещания передовых животноводов, 

призвавших широко развернуть в честь 
X X  съезда КП С С  социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение 
заданий Коммунистической партии и 
Советского правительства в области жи
вотноводства, взяли на себя обязатель
ство к 1 октября 1955 года надоить в 
среднем на фуражную корову на 450— 
500 литров молока больше, чем в про
шлом году.

Вместе со всем коллективом Кутаисского автозавода готовятся к X X  съезду 
КП СС  и конструкторы. Они обязались усовершенствовать нынешние и создать 
новые конструкции автомашин. Н а с н и м к е :  в отделе главного конструк
тора Кутаисского автозавода. Группа конструкторов обсуждает вопросы облег
чения веса автосамосвала; слева направо; М. Крихели, К- Кяладзе, Ш . Каджая, 
Г. Порчхидзе, В. Горовой. Фото М. Квирикашвили. ■

Крупные выигрыши
На днях в Центральную сберегатель

ную кассу села Марнеули были предъ
явлены две сторублевые облигации 
Четвертого и Второго государственных 
займов, на которые выпали выигрыши в 
размере 50.000 рублей каждый.

За семь месяцев этого года касса опла
тила трудящимся Марнеульского района 
более полутора миллионов рублей выигры
шей по займам.

Новая больница
ХАШУРИ. (ГрузТАГ). Открылась боль

ница Хашурского железнодорожного узла. 
Здесь имеются хирургическое, терапевти
ческое и родильное отделения.

Больница укомплектована квалифици
рованным медицинским персоналом.

☆ ☆

Издание на грузинском языке брошюры с текстом доклада 
Н. А. Булганина «О задачах по дальнейшему подъему промышленности, 

техническому прогрессу и улучшению организации производства»
ПленумеИздательство «Сахелгами» выпустило в 

свет на грузинском языке брошюру с тек
стом доклада Н. А. Булганина «О задачах 
по дальнейшему подъему промышленности, 
техническому прогрессу и улучшению ор

ганизации производства»  ̂ на 
Центрального Комитета КПСС 
1955 года.

Брошюра издана массовым тиражом.
(ГРУЗТАГ).

Вручение верительных грамот Заместителю Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР М. П. Тарасову Чрезвычайным 

и Полномочным Послом Республики Египта М. А. эль-Куни
24 августа в Кремле Заместитель Пред- 1 Мы воспринимаем это с глубокой благо-

Колхозы и совхозы Воронежской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

седателя Президиума Верховного Совета 
СССР М. П. Тарасов принял Чрсзвычайно- 

. го и Полномочного Посла Республики 
4 июля Египта в СССР М. А. эль-Куни, вручив

шего свои верительные грамоты.
Посла сопровождали вторые секретари 

Посольства Н. А. X. Кадри и М. Галеб, 
атташе Посольства Н. эль-Диуани, А. А. 
Хайрат и С. 0. Хашим, которые были 
представлены М. П. Тарасову Послом.

При вручении верительных грамот

Т Р У Ж Е Н И К И  С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А  О Б Л А С Т И  П Р И Н Я Л И  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О  
СД А ТЬ Г О С У Д А Р С Т В У  С В Е Р Х  П Л А Н А  Н Е  М Е Н Е Е  14 М И Л Л И О Н О В  П У Д О В  Х Л Е Б А

Колхозники, работники машинно-тракторных станций и совхозов Воронежской 
области, борясь за практическое осуществление решений Пленумов ЦК КПСС по 
Увеличению производства зерна и других продуктов сельского хозяйства, развернув 
социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозагото
вок. Сдано государству 30,7 миллиона пудов хлеба, или на 9 миллионов пудов 
больше фактической сдачи прошлого года. Сдача и продажа хлеба государству про
должается. Всего будет сдано государству из урожая 1955 года хлеба не менее 
45 миллионов пудов. Колхозы и совхозы области полностью обеспечат себя семена
ми на весенний сев 1956 года. Труженики сельского хозяйства области ведут ози
мый сев, скирдование соломы, вспашку зяби и готовятся к уборке хорошего урожая
сахарной свеклы, кукурузы и подсолнечника. В колхозах, МТС и совхозах прини
маются меры по досрочному выполнению планов сдачи государству продуктов жи
вотноводства. На 20 августа 1955 года сдано государству молока на 33,0 тысячи
тонн больше, чем на эту же дату в прошлом году. Ведутся работы по подготовке к
зимовке скота и обеспечению его в достатке грубыми, сочными и концентрирован
ными кормами.

дарностью.
Высокие принципы, за которые высту

пает Советский Союз и которые заключа
ются в уважении суверенитета, незави
симости, территориальной целостности и 
равноправия стран —  больших и малых, 
а также в невмешательстве в их дела, 
были в последнее время провозглашены 
во многих частях мира. Эти принципы 
тем более высоко ценятся египетским 
народом после своего недавнего освобож-

присутствовали Заместитель Министра дения».
иностранных дел СССР В. А. Зорин, Заме
ститель Секретаря Президиума Верховно
го Совета СССР А. Ф. Горкин, и. о. заве
дующего Отделом стран Ближнего и Сред
него Востока МИД СССР А. П. Павлов 
заведующий Протокольным отделом МИД 
СССР Ф. Ф. Молочков.

М. П. Тарасов и Посол М. А. эль-Куни 
обменялись речами.

В своей речи Посол М. А. эль-Куни 
заявил:

«Мне оказана честь и привилегия пред
ставлять Правительство Египта при Пра
вительстве Советского Союза. Безусловно, 
вызывает чувство большого удовлетворе
ния эта огромная симпатия и добрая воля 
со стороны Правительства и народа Со
ветского Союза по отношению к моей 
стране, которая преисполнена решимости

Затем Посол сказал:

Я  надеюсь на Вашу любезную помощь! египетского народа. В  Советском 
в моем приятном долге по укреплению и 
дальнейшему развитию хороших отноше
ний между Египтом и Советским Союзом.

Разрешите мне воспользоваться этим 
счастливым случаем для того, чтобы пе
редать мои наилучшие пожелания Пра
вительству и народу Советского Союза».

В  ответной речи М. II. Тарасов побла
годарил Посла за выраженные им добрые 
чувства в отношении народа и Правитель
ства Советского Союза и за его теплые 
слова о том, что усилия Советского Сою
за, направленные на достижение всеоб
щего мира, находят искреннюю поддерж-

«Усилия Вашей страны, направленные ку со стороны Правительства Египта.
на достижение всеобщего мира, искренне 
поддерживаются моим Правительством. 
Мы в Египте очень нуждаемся в мире для

М. П. Тарасов заявил:
«Советское Правительство с глубоким 

уважением относится к суверенитету, на
продолжения громадной работы, начатой циональной независимости и территори- 
существующим Правительством, по улуч-1 альной целостности всех стран —  боль- 
шению судьбы своего народа и быстрому ших илн малых, и решительно выступает 
возмещению времени, потерянного в про-1 за равноправие в отношениях между го- 
шлом. I сударствами, за невмешательство во внут-

Согозе
воздают должное свободолюбию и трудо
любию египетской нации и ее вкладу в 
сокровищницу мировой культуры».

В  заключение М. И. Тарасов сказал, 
что он полностью разделяет мнение Пос
ла о том, что предстоящее посещение Со
ветского Союза главой Египетского Пра
вительства полковником Гамаль Абдель 
Насером несомненно будет способствовать 
дальнейшему развитию дружественных 
отношений между Египтом и СССР, делу 
международного сотрудничества и укреп
ления всеобщего мира.

М. П. Тарасов заверил М. А. эль-Куни 
в том, что со стороны Президиума Вер
ховного Совета СССР и Советского Прави
тельства будет оказана полная поддерж
ка и помощь в его деятельности пэ 
укреплению и дальнейшему развитию 
хороших отношений между Египтом и Со
ветским Союзом, и пожелал Правительству 
и народу Египта полного благополучия и 
успехов в деле осуществления нацнональ-

Сердечное одобрение, с которым совет- рейние дела. Ваше заявление о том, что ных чаяний, а господину М. А. эль-Куня

отстаивать свою независимость и свободу. I же делу мира.

ский народ встретил сообщение о пред-1 принципы, которые проводит Советский I 
стоящем посещении Советского Союза Союз в своей внешней политике, высокс; 
главой Египетского Правительства пол- ■ оцениваются египетским народом, будет | 
ковнпком Гамаль Абдель Насером, являет-1 встречено в нашей стране с глубоким 
ся повсеместно в Египте источником все- удовлетворением.
общего большого удовлетворения. Этот С полным пониманием и искренним 
визит укрепит дружественные отношения сочувствием Советское Правительство и 
между обеими странами и послужит так- весь советский народ относятся к на

циональным устремлениям дружественного

успехов в его деятельности на посту Пос
ла Республики Египта в СССР.

После вручения верительных грамот я 
обмена речами М. П. Тарасов имел бесе
ду с М. А. эль-Куни. В беседе приняли 
участие В. А. Зорин и А. Ф. Горкин.

(ТАСС).



Они собираются в путь
М Л Е Т С К И Е  Ч А Б А Н Ы  

Г О Т О В Я Т С Я  К  О Т Г О Н У  О В Е Ц  ' 
Н А  З И М Н И Е  П А С Т Б И Щ А

☆

Надо сказать, что за день до этого в 
правление колхоза пришла телеграмма с 
Черного Рынка— центра зимних пастбищ 
на Северном Кавказе. Бригадир колхозной 
строительной бригады Алексей Бурдули 
сообщал о том, что успешно завершается 
постройка жилого дома для чабанов и вто
рой овчарпи.

—  У нас до сих пор не готов пункт 
искусственного осеменения,—  говорит 
Шио Назгаидзе,— а что стоит побелить 
его и вставить стекла? Ведь временп-то 
остается совсем немного.

Колхоз села Млета— самый отдаленный 
от районного центра Душети. Село распо
ложено в том̂  месте, откуда начинается 
подъем на Крестовый перевал. Живут 
млетцы в новых добротных домах, покры
тых железом или шифером. А древние раз
валившиеся башни, стоящие на окраине 
села, как бы напоминают о том времени, 
когда это место было ареной многих кро
вопролитных боев грузинского народа с 
иноземными захватчиками.

Млета издавна славится своими чаба
нами, смелыми и самоотверженными людь
ми. закаленными в длительных переходах 
с отарами на зимние и летние пастбища.
А представители фамилий Назгаидзе,
Бурдули, Закаидзе считаются здесь потом
ственными чабанами.

Овцеводство —  основная отрасль хо
зяйства млетского колхоза. Достаточно 
сказать, что из общего дохода артели в 
1.373 тысячи рублей в прошлом году на 
долю овцеводства пришлись 1.130 тысяч 
рублей. А в нынешнем году колхоз рас-1 веряет 
считывает получить 
на 300 тысяч руб
лей больше.

Осенью прошлого 
года млетские чабаны 
отогнали на зимние 
пастбища 7.100 овец, 
а вернулись, ведя с 
собой 10.432 овцы и 
ягненка. На этот раз 
все ягнята были ме
тисами. Проведенное 
осенью искусствен
ное осеменение овец 
дало очень хорошие 
результаты: на днях 
завершена стрижка 
ягнят нового поколе
ния, и от каждого яг
ненка получено в 
среднем по 1.312 
граммов полугрубо- 
шерстного руна. И это 
в то время, когда ве
сенний настриг шер
сти от взрослой овцы 
составил 1.940 грам
мов.

Сейчас колхозники приступили к осен
ней стрижке овец. И уже первые резуль
таты говорят о том, что в среднем за год 
от каждой овцы будет получено около 
4 килограммов шерсти.

Нынешней осенью млетцы отгонят на 
зимние пастбища 8.200 овец. Как же они 
готовятся к отгону?

В кабинете у председателя колхоза 
Хвтисо Иетриашпили шумно: недавно за
кончилось комплектование овцеводческих 
бригад, и чабаны сейчас обсуждают, что 
им еще необходимо сделать.

—  Собственно, к отгону мы уже го
товы,— говорит т. Петриашвиди,— но ра
бота нам еще предстоит большая. В пер
вых числах сентября мы закончим стриж
ку овец и через неделю приступим к 
искусственному осеменению овцематок.

—  Да,— вступает в разговор бригадир, 
депутат Верховного Совета Грузинской 
ССР Шио Назгаидзе,— сейчас мы подгото
вились лучше, чем в прошлом году. Прав
ление колхоза приобрело для нас ватные 
куртки и брюки, сапоги, бурки. Отремон
тировали мы и арбы, но главное все же 
впереди.

—  Это, конечно, верно, —  замечает приметы —  в этом году осень обещает 
бригадир Георгий Бурдули. —  Предстоит. быть ранней.
еще немалая работа. Но радостно созна-! Н хотя до начала перегона остается
вать, что уже созданы запасы кормов на еще около пяти недель, все говорят о
зимнпх пастбищах —  ведь у нас заготов- предстоящей зимовке, торопят стригалей
лено там почти по два центнера сена на поскорей завершить стрижку овец, 
каждую овцу. Отремонтированы старые ко- —  Скажи, Хвтисо,— спрашивает чабан 
шары и дома, построены новые. ' Нико Закаидзе,— провожать нас будете?

—  Проводим, как полагается. И ковры 
тоже расстелим в Диди Вели. Но, по-мое
му, и вас, и нас больше интересует буду
щая встреча, а она целиком зависит от 
вас. •

—  За нами дело не станет,—  заверил 
председателя Н. Закаидзе.

*  * •
Среди собравшихся в кабинете предсе

дателя колхоза был и Ладо Назгаидзе, уже 
немолодой человек с загоревшим лицом, на 
котором выделялись смелые глаза, зорко 
глядевшие из-под нависающих бровей, и 
удивительно мягкая улыбка. Его предста
вили нам как заведующего складом горюче
смазочных материалов колхоза. Во время 
беседы он молчал, но чувствовалось, что 
он чем-то взволнован.

...Залюбовавшись небом, покрытым туча-

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Общественному животноводству 
прочную кормовую базу

Новый журнал 
„Советская печать14

С октября- «того года начнет выходить 
ежемесячный журнал «Советская печать».

На страницах журнала будут публико
ваться статьи по важнейшим вопросам со
ветской печати, корреспонденции, очерки, 
фельетоны, заметки, освещающие деятель
ность редакций центральных и местных Колхозники Мцхетского района в содру-; текала хорошо, все шло гладко, а на са-
газет, журналов, книжных и журнальных жестве с механизаторами значительно рас- мом деле к 10 августа —  накануне вы-
издательств, радио, предприятий полигра- ширили нынешней весною посевы куку- хода этого номера газеты в процессе
Фни- рузы. Эта ценнейшая зерновая и фураж-1 строительства все еще находились соору.

Большое место будет отводиться оосуж- ная культура была посеяна квадратно- жения почти на 3 тысячи тонн силоса 
дению творческих вопросов работы журна- гнездовым способом на площади вдвое План строительства был выполнен в 
пй™ ° В’ систематически будут печататься большей, чем в прошлом году. Тщатель- Мцхетском районе на 85,7 процента, тогда 
оозоры газет, журналов и других издании, НЫй уход за посевами, заботливая между- как было предусмотрено полностью завер-
работ^релааци^ИвзГательств^0типографвй *)ядная обработка зеленых ввадратов в шить строительство силосохранилищ 15 ав. 
и по вопросам подготовки и повышения 
квалификации работников печати.

В журнале будут публиковаться статьи

ми, сквозь которые едва пробивался блед- 
06 этом, Шио, не беспокойся,— за-1 ный свет луны, мы вышли из машины, 

председатель колхоза, —  через | Ладо Назгаидзе пожал нам всем руки, по
желал счастливого 
пути, а потом, глядя 
вверх, на склон го
ры, где виднелись 
огоньки спускающих
ся с перевала авто
мобилей, чуть глухо
ватым голосом заго
ворил:

—  Мне уже пере
валило 8а пятый де
сяток, и я  дождался 
такой жизни, о кото
рой мой отец не мог 
и мечтать. Дом мой—  
полная чаша, а де
ти —  оправдали все 
мои надежды. Двад
цать восемь лет я 
был чабаном. Десят
ки раз уходил с ов
цами на зимние па
стбища, десятки раз 
возвращался с ними 
в родное село. Но ни 
разу не встречали ча
банов так, как этой 
весной. Правда, на

ши чабаны пришли с отличными резуль
татами, но ведь и мы приводили раньше 
хорошие отары. Нет, видимо, что-то изме
нилось в отношении к труду чабана, ви
димо, всем становится ясно, что чабан де
лает большое государственное дело.

И, может быть, вам покажутся стран
ными мои слова, но я многое бы дал, что
бы, вернувшись с овцами домой, увидеть 
слезы счастья в глазах односельчан, уви
деть взрослых мужчин и стариков, обни
мающихся и целующихся при всем на
роде...

Н а  с н и м к е :  работники Пасанаурского сельпо готовят зимнюю одежду для 
чабанов млетского колхоза. Фото П. Юрьева.

два дня пункт будет готов. Ты лучше ска
жи о том, что еще надо сделать на пастби
щах.

—  Так ведь не все зависит от правле
ния, Хвтисо. Газеты и журналы выписа
ны, продуктовый фонд выделен, одежда 
приобретена. Но нам нужно не только это.

И Шио Назгаидзе с горечью рассказы
вает о том, что чабанам колхоза в про
шлую зиму на пастбищах так и не было 
показано пи одной кинокартины, не был 
устроен хотя бы один концерт.

—  Я  не знаю,— говорит Ш. Назгаи
дзе,— возможно, некоторые работники Ми
нистерства культуры думают, что чаба
нов не интересуют новые кинофильмы, 
концерты. Но если это так, то пусть они 
поскорее изменят свое мнение.

На летних пастбищах, где находятся 
овцы млетского колхоза, внешне еще не

об иностранной прессе, освещаться дея
тельность зарубежных и международных 
организаций журналистов.

Журнал «Советская печать» рассчитан 
на широкие круги журналистов, партий
ных работников, работников радио, газет
ных и книжных издательств, предприятий 
полиграфии.

Производство  
шерстяных тканей

Предприятия шерстяной промышленно
сти Министерства промышленных товаров 
широкого потребления СССР выпустили за 
семь месяцев нынешнего года шерстяных 
тканей на 3,8 миллиона метров больше, 
чем за тот же период прошлого года.

Краснохолмский и Монинский комбина
ты, Кунцевская и Ново-Ногинская фабри
ки, Ленинградский комбинат имени Тель
мана, фабрика имени Петра Алексеева и 
другие предприятия Главшерсти изготови
ли сверх программы около 2 миллионов 
метров тканей для костюмов, платьев,

мотыжение гнезд дали прекрасные резуль
таты: в Мухранской долине кукурузные
поля обещают дать нынче небывалый уро
жай.

густа.
Мцхетский район и по сей день отстает 

в создании кормовой базы для животно
водства, а местная газета продолжает по

вести о высоком урожае кукурузы раду- прежнему спокойно смотреть на это.
|ст читателей мцхетской районной газеты ! В  отличие от мцхетской газеты некото- 
«Комунизмис гзит». Однако читателей ин-| рые районные газеты, в частности гур- 
тересует и другой вопрос: что делается джаанская, стремятся внести свой вклад в 
для того, чтобы зимой обеспечить скот борьбу за создание прочной кормовой базы
этим драгоценным кормом. Чтобы зало
жить намеченные планом 7.000 тонн си
лоса, колхозам Мцхетского района пред
стоит построить новые траншеи и увели
чить существующие на 3.500 тонн. Но на 
столь злободневный вопрос, как подготов
ка силосных сооружений, газета «Комуниз- 
мис гзит», к сожалению, ответа не дает.

для общественного животноводства.
Почти в каждом номере гурджаанской 

газеты «Саколмеурнео шрома» можно най
ти материалы, посвященные вопросам соз
дания кормовой базы.

В  колхозах Гурджаанского района есть 
десятки постоянных кормодобывающих и 
строительных бригад. Об их плодотворном

В начале мая студенты Грузинского! труде рассказывают в газете вожаки кол- 
сельскохозяйственного института решили I хозного производства. Часто выступают на
по примеру воронежских студентов помочь 
колхозам зоны Мцхетской МТС в строи
тельстве силосных сооружений.

Большую помощь обещали мцхетским 
колхозникам их шефы —  коллективы За
кавказского металлургического завода, За- 
гэса и «Мухранстроя». Об этих фактах га
зета в свое время сообщила. Кроме того, 
в конце июня она выступила с передовой 
статьей, посвященной почину мцхетских

пальто, главным образом за счет экономии комсомольцев, в которой призывала мо
лодежь района подхватить этот по
чин, внести свой вклад в создание проч-

сырья.
Фабрики и комбинаты Главшерсти осна

щаются новым оборудованием. Введены в 
действие „усовершенствованные кольцевые

ной кормовой базы для животноводства. 
Следовало полагать, что газета будет вни-

прядильные машины, производительность мательно следить за тем, как шефы вы
полняют свои обещания, как откликнулась 
молодежь района на призыв мцхетских

которых в полтора с лишним раза выше 
старых машин периодического действия, а 
также автоматические ткацкие станки.

Главный инженер Главшерсти П. С. Ба
лясников сообщил корреспонденту ТАСС, 
что во втором полугодии предприятия

комсомольцев. Этого, однако, газета не сде
лала. Более того, этой важной теме по ме
ре развертывания строительства силосных 
сооружений уделялось все меньше и мень-

главка должны увеличить выпуск тканей ше места на страницах «Комунизмис
гзит».

заметно приближения осени. Склоны гор _________  -
покрыты травой, вымытой недавними дож- ^До*ествсш,ой самодеятельное^ разучи- 
дями, и на зеленом фоне ее особенно ярко взют новые номера, которые они исполнят 
выделяются белые отары овец. Но в возду-! Для уходящих односельчан, 
хе все же чувствуется приближение холо
дов, а кроме того, у пастухов есть и свои

почти на 12  процентов по сравнению с 
первой половиной года. Запланировано зна
чительно расширить ассортимент. К осен
не-зимнему сезону увеличивается выра
ботка новых видов материй —  пестро- 
тканного драпа для мужских демисезон
ных пальто, сукна из повышенных номе
ров пряжи, пестротканной ткани для дет
ских пальто. На Московской фабрике име
ни Петра Алексеева и Ленинградском ком- 

Через месяц млетцы так же торже- бинате имени Тельмана начата выработка
драпа «флаконе» с высоким ворсом. В 
производство внедряются новые сорта ко
веркота (Ново-Ногинская фабрика) и га
бардина (Ленская фабрика), облегченного 
кастора для женских пальто.

Увеличивается количество новых рисун
ков и расцветок как по камвольным, так 
и суконным тканям. (ТАСС).

ственно, как и встречали, проводят своих 
чабанов на зимние пастбища Северного 
Кавказа. Они уже сейчас готовят програм
му этих проводов, а колхозные кружки

Пожелаем им хорошо дойти, успешно 
перезимовать и вернуться в родное село 
с такой же победой, с какой они пришли 
весной этого года, когда все, от мала до 
велика, встречали их радостным словом—  
гаумарджос!

ю . ПЕТРУШИН.
(Спец. корр. «Зари Востока»).

В колхозе имени Ленина села Наганебп 
Махарадзевского района вот уже пятый 
год работает Дом культуры, при котором 
созданы различные кружки художествен
ной самодеятельности. В ансамбле песни 
и пляски занимается около 100 колхоз
ников. Среди активных членов ансамбля—  
Герои Социалистического Труда Д. Таки-

дзе, Л. Гоготишвили, 3. Джабуа, П. Торги-1 Коммунистической партии, о Родине, о 
ладзе, В. Бабилодзе, К. Тавадзе, передовые счастливой жизни советского народа. В  его 
колхозники Г. Баджелидзе, П. Центерадзе, репертуаре много танцев.
В. Кварацхелия и другие. В часы досуга колхозников ансамбль

Колхозный ансамбль песни и пляски раз- дает концерты на чайных плантациях, 
учил много песен о братской дружбе гру- фермах, в клубе, а также в соседних кол- 
зинских и украинских колхозников, о хозах.

Выдающееся достижение
комбайнеров-проходчиков
ТУЛА, 25. (ТАСС). Комплексная проход

ческая бригада Николая Семенова, рабо
тающая на шахте X : 22 ^Ломинцевская», 
добилась выдающихся успехов на нарезке 
горных выработок. Став на трудовую вах
ту в честь XX съезда КПСС, эта бригада за 
22 дня августа прошла 376 погонных 
метров штреков, втрое перевыполнив ме
сячные нормативы. Еще никому в Подлое-

Самодеятельный нолхозный ансамбль рости проходки. Успех достигнут олаго- 
даря образцовой организации труда в за
бое, удлинению транспортерной стрелы 
комбайна, механизации доставки угля и 
крепежного леса при помощи малогабарит
ных аккумуляторных электровозов.

Бригада обязалась довести месячное 
продвижение выработки одним проходче
ским комбайном «ПК-2 М». с помощью 

' которого она работает, до 500 метров.
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Между тем е созданием кормовой базы 
дело обстояло далеко не благополучно. На
оборот, обсудив этот вопрос, собрание пар
тийного актива района еще в конце июня 
записало в своем решении:

«Неудовлетворительно идет сенокоше
ние. Скошено 244 гектара вместо 800. Не
допустимо затягивается строительство си
лосных сооружений. Несмотря на то, что 
предстоит построить силосных траншей 
более чем на 3 тысячи тонн, по сей день 
только два колхоза Приступили к этой 
работе- Слабо борются за это дело спе
циалисты М ТС и отдел строительства ис
полкома районного Совета».
Все это напечатано в отчете о собрании 

партийного актива, опубликованном в га
зете 26 июня. Надо было ожидать, что 
редакция серьезно займется этим делом, 
использует силу воздействия печатного 
слова в борьбе за изжитие отмеченных на 
собрании паотийного актива недостатков. 
Однако «Комунизмис гзит» удовлетвори
лась тем, что в течение месяца напечата
ла одну передовую статью, которая явля
лась повторением отчета о собрании пар
тийного актива, и две краткие заметки о 
ходе строительства силосных сооружений.

В текущем, решающем месяце строи
тельства силосных сооружений «Комуниз
мис гзит» единственный раз уделила вни
мание вопросу создания кормовой базы, 
причем писала об этом в розовых тонах.ковном угольном бассейне не удавалось „

до сш  пор добиться столь высокой си- Все три за“ ет“ ' опубликованные 1 1  авгу-

П И С Ь М А  П Е Р Е Д О В И К О В  
П РО И ЗВ О Д С Т В А С ч Е Т Н А М И н У т ы

В постановлении июльского Пленума ЦК 
КПСС по докладу тов. Н. А. Булганина с 
новой силой подчеркнуто, что тяжелая 
промышленность является основой основ 
всего нашего народного хозяйства. Чем вы
ше будет в нашей стране уровень развития 
тяжелой промышленности, тем полнее мы 
сможем удовлетворить непрерывно расту
щие потребности советского народа, бы
стрее создать изобилие предметов потреб
ления и осуществить переход от социализ
ма к коммунизму.

Мы, работники промышленности товаров 
широкого потребления, как и работники 
других отраслей народного хозяйства, щиками высокие требо- 
непрерывно ощущаем растущую помощь вания. Они заключаются 
тяжелой индустрии, снабжающей нас пер- прежде всего в том, что- 
вонлассными машинами. бы в совершенстве ов-

„  ладеть своей профессией,
Серьезные изменения в техническом научиться работать хо- 

оснащении произошли и на нашем пред- рошо и быстр0 у  чело_ 
приятии. Теперь наш кожевенно-обувный ВРКЛ работающего на 
комбинат— высокомеханизированное пред- конвейере, должна быть 
приятие, способное дать стране большое ко-1 рассчитана каждая ми- 
личество продукции нужной населению.

на 40— 50 процентов по
высил выпуск готовой
продукции, значительно 
улучшив ее качество.
Если раньше две сме#ы 
вместе давали до 450 
пар готовой мужской и 
женской обуви, то те
перь только один наш 
потов выпускает за сме
ну до 600 пар женской 
обуви.

Работа на конвейере 
выдвинула перед обув-

ста, рисуют картину заготовки кормов с 
наилучшей стороны. Судя по этим замет
кам, работа по созданию кормовой базы про- вотноводства.

страницах «Саколмеурнео шрома» и сами 
колхозные строители. В помещаемых в га
зете материалах рассказывается, как надо 
строить силосные сооружения прочно и де
шево. Учитывая, что созданные недавно 
строительные бригады нуждаются в помо
щи и консультации, газета подробно зна
комит их с ценным опытом днепропетров
ских и харьковских колхозных строителей. 
Благодаря этому среди гурджаанских кол
хозников нашли широкое распространение 
передовые методы строительства силосных 
сооружений.

«Применяя опыт харьковчан,^ —  сооб
щает руководитель строительной бригады 
колхоза имени Сталина И. Гогинашви- 
ли, —  мы возводим стены траншей в фор
ме трапеции. Это в наших условиях не
обходимо, так как стены такой формы 
легко могут сдержать давление неустой
чивых пород».
В  публикуемых газетой письмах подчер

кивается, что в строительстве силосных 
сооружений широко применяются местные 
дешевые материалы, и осуждаются ижди
венческие настроения иных руководителей 
колхозов и МТС, которые считают, что 
строить можно только за счет привозных 
материалов и силами наемных рабочих.

Два месяца назад в Гурджаанском рай
оне создалось тревожное положение в 
строительстве силосных сооружений п в 
силосовании грубых кормов. Выступив с 
двумя передовыми статьями, несколькими 
критическими корреспонденциями п тре
мя тематическими страницами, газета 
вскрыла серьезные недостатки, подсказала 
пути их устранения.

«Саколмеурнео шрома» резко критико
вала тех, кто затягивал это важное дело, 
или силосовал в погоне за формальным 
выполнением плана переспелые, недобро
качественные грубые корма. Критические 
выступления газеты носили последователь
ный характер. Она не переставала вскры
вать недостатки, оказывать свое влияние 
на ход событий до тех пор, пока район не 
преодолел отставания, не вышел в ряды 
передовых по строительству силосных со
оружений и силосованию кормов.

Дельные выступления газеты помогают 
труженикам села в борьбе за создание 
прочной кормовой базы, способствуют 
успешному решению общенародной задачи 
дальнейшего подъема общественного жи
вотноводства, роста его продуктивности. 
Районные газеты должны развернуть на 
своих страницах действенную борьбу за 
создание прочной кормовой базы для жи-

©

Улучшать медицинское обслуживание
трудящихся

Перед медицинскими работниками Гру
зии стоят большие задачи по охране здо
ровья трудящихся. Научно-исследователь
ские институты республики, Республи
канская центральная клиническая боль
ница и ряд других больниц Грузинской 
ССР оказывают высококвалифицирован
ную стационарную, амбулаторную и кон
сультационно-медицинскую помощь насе
лению нашей республики.

С каждым годом расширяется сеть ле
чебных учреждений. В 1954 году в Тби
лиси открыта новая больница на 200 
коек, в Кутаиси —  25-коечная боль
ница для строителей Гуматских ГЭС, в

Гелик.

нута. Каждое его дви-
Потивочный цех —  один из основных жение должно быть согласовано с дви- 1 склада текс, проверив исправность ин- 

на Сухумском кожевенно-обувном комбина- жвнкем конвейера и занятого на после- струментов, я сразу же с пуском конвейе- 
те имени С. Орджоникидзе. В соревновании дующей операции обувщика. В атих но- ра включаюсь в работу. Все инструменты 
за повышение производительности труда, условиях соревнование за повышение и необходимые материалы располагаю на

вращаю обратно посту- I ким образом, только на выборке гвоздей я 
пившую ко мне на кон- ; стал экономить около 30 процентов рабоче- 
вейер деталь обуви с не- | го времени.
значительной недодел- | Все это дало мне возможность резко под- 
коя, а немедленно сам нять производительность труда. С перехо- 
устраняю дефект. 1ак дом на конввйер я ежемесячно выполняю 

ОООУВЩ0КЙ' ! нормы выработки на 150-180 процентов,
- 1 п 1,1 кон‘ выход первосортной продукции составляет

99-8 процента пла»е 98 процентов,
в и п п п и о в и и *  ' 1оИ Т0ВаРИ1ЧИ п« работе —  Г .  Варыпшчев,; Сигнахн —  диспансер на 10 коек и т. д.

дали нам возможность | к1Шп1 нРяттИ,11пИ1Д̂ УГПй также *жедиевно Положительной оценки заслуживает де-
" I  ’5 И б0Л6е Н0РМЫ’ ДаЮТ ! яельность Республиканской центральной 

проду I о личного качества. . клиниче<Жой больницы (главный врач—
Однако в работе затяж тиков нашего це- заслуженный врач республики Г. Ко

ха еще немало недочетов. Руководство булия). Здесь созданы благоприятные 
цеха до сих пор не наладило бесперебой- условия для лечения больных, применя- 
ную работу затяжчпков: из-за нехватки Н1ТСЯ новейшие достижения советской ме- 
молотков, колодок, текса и других инстру- дицинской науки. Специалисты про- 
ментов и вспомогательных материалов: водят консультации и лечение амбула- 
приходится порой терять драгоценные ТОрных больных, прибывающих из различ- 
минуты.

Мало проявляется у нас заботы и о рас
пространении опыта передовиков. А меж
ду тем более конкретное обобщение и изу
чение передовых методов труда наших 
лучших производственников принесло бы 
большую пользу.

отказаться от межопера- 
ционных ионтролеров.

Экономия вспомога
тельного времени— одно 
из важнейших средств 
повышения производи
тельности труда. Для 
того, чтобы не терять 
лишнего времени на под
готовку рабочего места, 
я прихожу в цех не
сколько раньше. Забла
говременно получив со

Поточный метод работы для нас, сухум-
развернувшемея здесь по примеру передо- I производительности труда получило с вес- рабочем столе в таком порядке, чтобы они | скак обувщиков, дело новое. Поэтому было
вых московских предприятий, достигнут ны нынешнего года дальнейший размах. В постоянно находились под рукой. __

него включились все, начиная от коллек- До перехода на конвейерную систему !
тивов и кончая отдельными рабочими, затяжчик много времени терял Из попеки р '  р *- ^ ГП1ТИЖ)В и кончая отдельными рабочими, затяжчик много времени терял Из поиски р профессии на передовые

Большим гопыI нем г. жизни цеха и всего ; Вскоре коллектив нашей бригады выше.1 в неаккуратно положенных на стол клещей пРедпРиятия Тоилиси, Москвы, Ленингра- 
комбината явилось внедрение в производ- „ РрВЫе рядь, соревнующихся, а я лично и материалов. По примеру московских да, где они могли бы почерпнуть много но-
Пллрпшриствуя =  те7 ноС/огиТ ” поц"с- переходящий ирмяый внупед. обувщике. ,  ввел новую организацию ра- иго и внедрить его у себя на проязвод-
|,овепшон< -1 в у н нов>ю |елн ,и «ь ирошч. Каким путем я дооился успеха? бочого места. Теперь инструменты поСовершенствуя новую технологию, процес
сы обработки мягких кожтоваров, ^ ув’яя '  В повышении производительности труда стоянно находятся под рукой, а текс, по- 
ки шаг за шагом увеличивают и рои., д- цне в0 многом ПОМОгло освоение смежных требляемый ежедневно тысячами штук, я 
ственную мощность поточных линии. | профессий и внедрение на потоке строго- выбираю теперь не из общей кучи, а беру 

С первых же дней перехода на кон- ! го рабочего самоконтроля Умея сейчас г подушечки, набитой песком. На этих по- 
вейерную систему работы коллектив цеха выполнять несколько операций, я не воз- душечках текс лежит головками вверх. Та

лых районов республики, выезжают в от
даленные районы и на месте оказывают 
высококвалифицированную медицинскую
помощь.

Плодотворно трудится коллектив 1-й 
городской больницы (главный врач 
III. Глонти), которая хорошо оборудована 
инвентарем, диагностическими средства
ми и медицинскими инструментами. Боль- 

| бы полезным практиковать командировки ница объединяет 5-ю, 6-ю и 12-ю поли
клиники, две детские поликлиники, 
три женские консультации и один онко
логический пункт. Здесь ведут научно- 
исследовательскую работу шесть кафедр 
Тбилисского медицинского института.

Ежегодно .улучшается медицинское об
служивание сельского населения. Количе
ство заболеваний на селе в 1954 году со
кратилось на 40 процентов по сравнению

стве.
Н. ГЕЛИК,

затяжчик пошивочного цеха Сухумского 
кожевенно-обувного комбината имени 
С. Орджоникидзе.

с 1953 годом. Особенно резко сократились 
случаи первичного заболевания малярией 
и ее рецидивных форм. Улучшилась дис
пансеризация колхозников, работников 
МТС и совхозов. Хороших результатов в 
этом направлении достигли райздравотде
лы Орджоникидзевского, Зесгафонского, 
Гурджаанского, Сачхерского районов.

Медицинские работники Орджоники
дзевского района, после всестороннего 
клинического изучения, взяли на диспан
серный учет 1.190 колхозников. В рай
оне значительно сократились случаи вре
менной утраты трудоспособности и сель
скохозяйственного травматизма. Большое 
впимание уделяется соблюдению санитзр- 
но-гигиенических условий на животно
водческих фермах.

Хорошо поставлена диспансеризация 
колхозников в Сачхерском районе. Здесь 
большое внимание уделяется охране здо
ровья матери и ребенка. Основная заслу
га в этом принадлежит заведующему ДО'?- 
ской консультацией врачу П. Кемертелп- 
дзе.

Наряду с доетжалиями, имеющимися 
в деле охраны здоровья трудящихся на
шей республики, следует отметить и ряд 
недочетов.

Многие районы (Ахалкалакский, Мар- 
неульешй, Цалкский, Ахметский, Богда
новский и др.) пока еще не укомплекто
ваны квалифицированными кадрами меди
цинских работников.

Недостаточное внимание уделяется при
менению и внедрению новых лечебных и 
диагностических средств и методов.

Медицинские работники должны улуч
шить свою работу и повести активную 
борьбу за быстрейшее искоренение недо
четов, которые имеют место в медицин
ском обслуживании населения нашей рес
публики.

К. Б О Р Д Ж А Д ЗЕ , 
заместитель начальника лечебно-про
филактического управления Мини
стерства здравоохранения Грузинской
ССР.
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Безнадзорный дом
В декабре 1954 года был 

сдан в эксплуатацию дом К» 2 
на Бакурианской улице, при
надлежащий Тбилисской шел
коткацкой фабрике (директор 

Саканделидзе).
В первые же дни добрая по

ловина батарей центрального 
отопления вышла из строя. Не
смотря на неоднократные сиг
налы жильцов, администрация 
фабрики не принимает никаких : 
м е р ,  чтобы исправить эти недо
делки.

В каждой квартире по про
екту предусматривалась ванная 
с соответствующим оборудова
нием и центральной подачей 
горячей воды. Однако ванные 
не могут быть использованы 
по прямому назначению, так 
как до сих пор не установ
лен котел для подогрева во
ды. После настойчивых за
просов жильцов последовал 
ответ, что котел по ошибке за
слан в Баку и сейчас, мол. идет 
переписка о его возвращении 
в Тбилиси. Насколько этот от
вет соответствует действитель
ности, мы не знаем, но твердо 
уверены в том, что за столь 
длительный срок оборудование 
уже давно могло быть достав
лено в Тбилиси.

Совершенно неудовлетвори
тельно качество настила по
лов; дощечки паркета выскаки
вают из своих гнезд. При ходь
бе паркет издает такой скрип, 
что жильцам нижних этажей 
нет покоя.

Н А Ш А  П О Ч Т А
За истекшую неделю в редакцию сЗари Востока» по

ступило 264 письма. В  этих письмах читатели поднима
ют самые разнообразные вопросы. Они пишут о дости
жениях нашей промышленности, об успехах сельского 
хозяйства, о внедрении новой техники на предприятиях 
и стройках республики, о работе культпросветучрежде- 
ний и т. д.

Начальник отдела организации труда Зестафонского 
ферросплавного завода В. Рухадзе написал коррес
понденцию о борьбе коллектива предприятия за техниче
ский прогресс. Заместитель министра автомобильного, 
транспорта и шоссейных дорог Грузинской ССР Ш. Ле- 
банидзе прислал статью о применении сборного железо
бетона в дорожном строительстве.

В редакцию поступил также ряд писем, в которых 
читатели остро критикуют недостатки в деятельности 
отдельных предприятий и учреждений.

Все эти письма ярко свидетельствуют о растущей по
литической активности трудящихся, об их горячем стрем
лении добиться новых успехов на всех участках комму
нистического строительства.

Больше издавать брошюр о передовом опыте
Технический отдел Управле

ния Закавказской железной до
роги и Дом техники с начала 
нынешнего года издали 5 бро
шюр и 1 плакат, посвященных 
передовым методам труда, а 
также ряд информационно-тех
нических писем о лучших ра
ционализаторских предложе
ниях.

С  интересом были встречены 
на дороге брошюры об опыте 
работы по уплотненной погруз
ке бумаги в рулонах старшего 
коммерческого ревизора Сухум
ского отделения дороги Е . В. 
Нодшь об опыте диспетчерско
го командования, о методах ра
боты главного кондуктора 
Навтлугского резерва А. С. 
Алборова и другие.

В  техническом плакате «Об
мен опытом» помещен рас
сказ осмотрщиков-автоматчиков 
пункта технического осмотра 
вагонов станции Баладжары 
В. П. Калашникова и Н. И. Гу- 
сельникова.

В одном из информационных 
писем изложена сущность пред
ложения электромеханика Тби
лисской дистанции связи А. Н. 
Арутюнова —  «Испытательный

прибор для проверки электри 
ческих часов». В  другом ин
формационном письме описы
вается предложение работай 
ка тбилисского участка энер
госнабжения Т. К. Мехаше- 
швиди —  «Приспособление для 
замены подвесного изолятора 
на поперечнике контактной 
сети».

Подготовлен к печати и в 
скором времени будет издан 
сборник рассказов лучших ма
шинистов локомотивов Закав
казской железной дороги об их 
опыте по скоростному вожде
нию тяжеловесных поездов.

Следует, однако, шире орга
низовать выпуск брошюр, пла
катов и информационно-техни
ческих писем о передовом опы
те. К  этому делу надо боль
ше привлекать авторов с мест, 
оказывать им помощь в работе 
над рукописями. В  этом отно
шении Дому техники должны 
пбмочь командиры производ
ства, партийные организации 
на местах.

М. Ц И В Ц И В А Д З Е , "  
начальник Дома техники За
кавказской железной дороги.

Мытарства 
пассажиров \

Каждое лето многие жители 
Тбилиси отправляют свои се
мьи на дачу в Коджори. Кике- 
ти, Манглиси и другие приго
родные курорты. Поэтому 
вполне естественно, что по суб
ботам после окончания работы 
многие хотят выехать к своим 
семьям, чтобы, пробыв за горо
дом воскресенье, на другой 
день утром вернуться обратно 
в Тбилиси. Однако это желание 
не так легко удовлетворить, ибо 
расписание движения автобусов 
Тбилисской автостанции со
ставлено без учета потребно
стей пассажиров. Последний 
автобус по маршруту Тбили
си— Коджори отправляется, на
пример, из Тбилиси в 5 часов 
вечера. Могут ли им воспользо
ваться рабочие и служащие? 
Конечно, нет! Ведь рабочий 
день нй предприятиях заканчи
вается в 5 часов вечера, а в 
учреждениях еше позже. К  то
му же билеты на автобус мож
но приобрести только за не
сколько дней вперед.

По этим причинам пассажи
ры вынуждены пользоваться 
халтурными машинами, кото
рые обычно по вечерам вы
страиваются на улице Давита
швили. Стоимость проезда до 
Коджори на такой машине со
ставляет десять рублей. (Н а 
помним. что билет от Тбилиси

Пребывание Н. С. Хрущева 
в Румынии

Рис. худ. ‘ А. Канделаки.

Следует отметить также низ
кое качество дверных и окон
ных переплетов, рам и запо
ров. Эти «мелочи» постепенно 
устранялись самими жильцами.

Неоднократные просьбы 
жильцов устранить все эти су
щественные недоделки остают
ся без внимания.

Не пора ли управляющему 
жилыми домами фабрики серь
езно заняться домом №  2 на 
Бакурианской улице?

в. л ы с к и н .

Положить нонец 
спенуляции стеклами
Многие граждане в связи с 

приближающейся осенью хотят 
вставить недостающие стекла в 
своих квартирах. Однако это 
не так легко сделать. В  Тбили
си нет специальной артели, ко
торая занималась бы этим де
лом. Поэтому приходится при
бегать к услугам частных лип, 
которые, закупая оконные 
стекла в магазинах Тбилпром- 
торга по государственной цене, 
затем вставляют их в кварти
рах по очень высоким рас
ценкам.

Пора бы в интересах населе
ния организовать специальную 
контору или артель, которая бы 
производила вставку стекол в 
квартирах рабочих и служа
щих по определенным прейс
курантным ценам. Это положило 
бы конец спекуляции стек
лами.

Т. ОГАНОВ.

Улучш ить работу рудника в  Садахло
Рудник флюсового известня

ка в Садахло (Марнеульский 
район) обслуживает нужды За 
кавказского металлургического 
завода имени И. В. Сталина. 
В  первом полугодии рудник 
сильно отстал с выполнением 
плана, и это нанесло ущерб за
воду. В  июле, благодаря при
нятым мерам, положение не
сколько улучшилось, и план на 
этот месяц был выполнен. Д и 
рекция завода провела на руд
нике совещание, наметила ме
ры по улучшению горноподго
товительных работ.

Однако устойчивой успешной 
работы рудник еше не добился. 
Все еще «узким» местом яв
ляется внутрирудничный транс
порт. Бригады ремонтников со
ставлены формально, ремонт 
автопарка ведется неудовлетво
рительно, с грубыми наруше
ниями графика. Недоброкаче
ственно проводится ремонт обо
рудования и на воздушно-ка
натной дороге, что подчас 
приводит к авариям.

Руднику необходима даль
нейшая помощь со стороны ди
рекции завода. Недавно пу

щенная в эксплуатацию воз
душно-канатная дорога нуж
дается в сменных мастерах. 
Необходимо также перевести 
дорогу на трехсменную рабо
ту, чтобы справиться с расту
щим объемом перевозок изве
стняка. До сих пор не установ
лены и специальные ремонт
ные дни для воздушно-канат
ного транспорта.

В  плохом положении нахо
дится ремонтная бригада под
вижного состава, которая не 
имеет даже рабочего места. От 
этого страдает качество ремон
та оборудования. *

Отрицательно сказывается на 
ремонте канатной дороги и то, 
что за ней не закреплен соот
ветствующий автотранспорт.

Необходимо, чтобы дирекция 
завода обратила на все эти во
просы самое серьезное внима
ние.

Д. М А РИ А М И Д ЗЕ, 
начальник воздушно-канат
ной дороги рудника Садахло 
Закавказского металлургиче
ского завода имени И. В. 
Сталина.

Кутаиси. Н а  с н и м к е :  новый жи
лой дом на проспекте имени Ленина. 

Фото М. Квирикашвили.

БУХАРЕСТ, 25 августа. (ТАСС). Нахо
дящийся здесь в связи с празднованием 
11-й годовщины освобождения Румынии 
Первый секретарь Центрального Комитета 
КПСС Н. С. Хрущев посетил вчера тра
кторный завод имени Эрнста Тельмана и 
автомобильный завод «Стяуа рошие» в 
городе Сталин. Н. С. Хрущева сопровож
дали Председатель Совета Министров Ру
мынской Народной Республики Г. Геор- 
гиу-Деж, Первый секретарь Центрального 
Комитета Румынской рабочей партии 
Г. Апостол, члены Политбюро ЦК РРИ 
И. Кишиневский, К. Стойка и М. Кон- 
стантинеску, а также посол СССР в Ру 
мынии А. А. Епишев.

На тракторном заводе И. С. Хрущев 
ознакомился с производством, беседовал с 
рабочими и инженерно-техническими ра
ботниками. От имени коллектива завода 
Н. С. Хрущева горячо приветствовал се
кретарь партийной организации Ион Ди- 
цеску. Он заявил, что румынский рабочий 
класс, настойчиво борясь за построение 
основ социализма, всемерно крепит румы
но-советскую дружбу, в которой видит 
надежную гарантию независимости своего

государства, гарантию мирной и счаст
ливой жизни.

В  ответной речи Н. С. Хрущев поздра
вил рабочих завода с великим националь
ным праздником и пожелал им новых 
производственных успехов,

Па автомобильном заводе П. С. Хруще
ва и сопровождавших его лиц встречала 
группа рабочих во главе с директором за
вода Георге Рэдой, который передал горя
чий привет Центральному Комитету 
КПСС, Совету Министров СССР и всему 
советскому народу. Оп заявил, что ру
мынские автомобилестроители не пожале
ют сил, чтобы с честью выполнить все 
задания родины по выпуску отечествен
ных автомобилей. Отвечая на приветствие, 
Н. С. Хрущев под бурные аплодисменты 
присутствующих провозгласил здравицу в 
честь нерушимой румыно-советской друж
бы.

На всем пути следования до города 
Сталин Н. С. Хрущева и сопровождавших 
его руководителей партии и правитель
ства горячо приветствовали жители горо- 
дов и сел республики.

По сл еда м  неопубликованных писем

Читатель Р. Шакарян напи
сал в редакцию о том, что в 
столовой при Сабурталинском 
кирпичном заводе сухого прес
сования готовятся недоброкаче
ственные обеды.

Как  сообщили нам из право- 
бережного треста столовых, все 
факты, указанные в письме, 
подтвердились. Повар столовой 
№  88 С. Енукидзе освобожден 
от работы.

Рис. худ. А. Канделаки.

до Коджори стоит всего 3 руб
ля 45 копеек). Разумеется, ни
каких билетов или квитанций 
пассажиры не получают. Вся 
выручка идет в пользу шо
фера.

Министерству автомобильного 
транспорта и шоссейных дорог 
Грузинской С С Р следует про
верить работу Тбилисской авто
станции и принять необходи
мые меры к тому, чтобы улуч
шить обслуживание курортни
ков пригородной зоны.

С  Н И КО Л А Д ЗЕ.

Еще раз о городском 
ш у м е

Некоторые организации не 
только не борются с городским 
шумом, но, наоборот, усилива
ют его.

На Комсомольской аллее, на
пример, установлен мощный ра
диорепродуктор, который ведет 
передачу с 6 часов утра до 
12 часов ночи. В  этом же рай
оне каждый день в б часов 
утра к хлебному магазину 
№  104 подъезжает автома
шина. Грохот пустых ящиков, 
громкие возгласы работников 
магазина причиняют большое 
беспокойство населению этого 
квартала.

Нельзя ли прекратить подоб
ные ненормальные явления?

С  М А РЧ ЕН К О .

ская печать уделяет большое внимание ре
чи Первого секретаря ПК КПСС Н. С. Хру
щева на торжественном собрании в Буха
ресте, посвященном одиннадцатой годов
щине освобождения Румынии от фашист
ского гнета.

Газета «Комба» отмечает, что поездка 
Н. С. Хрущева в Бухарест вызвала боль
шой интерес в столицах западных стран. 
Газета излагает ту часть речи Н. С. Хру
щева, где говорится, что внешняя полити
ка СССР исходит из возможности длитель
ного мирного сосуществования между го
сударствами с различными общественными

Связь ученых Тбилиси 
с зарубежными учеными

Коллектив Научно-исследовательского 
института гигиены труда и профзаболева
ний имени Н. И. Махвиладзе Министер
ства здравоохранения Грузинской ССР в 
продолжение 28 лет успешно ведет иссле
довательскую работу в области предотвра
щения профессиональных заболеваний на 
производстве и улучшения условий труда 
промышленных рабочих республики.

Только за последние два года институ
том разработано свыше 190 мероприятий 
по охране здоровья рабочих Руставского ме
таллургического и Зестафонского ферро
сплавного заводов, трестов «Ткварчел- 
уголь» и «Ткибулуголь», Батумского неф
теперерабатывающего, Кутаисского авто
мобильного и литопонного заводов, чайных 
и гренажных фабрик и других предприя
тий республики.

На Кобулетском тунгомаслобойном заво
де и некоторых чайных фабриках респуб
лики по рекомендации института осуще
ствлена рациональная вентиляция цехов 
и герметизация аппаратуры, что позволило 
снизить запыленность воздуха и улучшить 
условия труда рабочих.

Работы института 1'  Верховный Совет Союза Советских Со-
научных трудах н » « Д О ™ » *  „ „м и с т а ч е с ш  Республик с удовлетворе-
ти. широко известны за пределами вашей. ^  встретил сробще„ ие французского по-
страны. | сольства в Москве о. том, что предложения

Институт получил ряд писем  ̂ от уче- в ерХОВНОГО Совета Союза Советских Социа-
иых зарубежных стран с просьоой поде- ЛПСТИческих Республик, сделанные в его
литься опытом своей работы в области , декларации от 9 февраля с. г. об обмене

Парижские газеты о речи Н. С. Хрущева 
на торжественном собрании в Бухаресте
ПАРИЖ, 24 августа. (ТАСС). Париж- и экономическими системами и что СССР

будет и впредь настойчиво проводить по
литику мира и международного сотрудни
чества, добиваясь установления доверия 
между государствами в интересах мирного 
решения важнейших международных проб
лем путем переговоров. Эту же часть речц 
П. С. Хрущева выделяют в своих сообще
ниях газеты «Энформасьон» и «Фран
тирер».

Газета «Орор» поместила сообщение о 
речи Н. С. Хрущева под заголовком «Хру
щев вновь заявил в Бухаресте о намерении 
СССР продолжать мирные усилия для 
улучшения международных отношений».

К приезду в СССР французской 
парламентской делегации

Между Верховным Советом СССР и Французским парламентом имел место обмен 
посланиями по вопросу посещения делегацией парламента Французской Республики 
Советского Союза. Тексты э$их посланий публикуются ниже.

Господину Пьеру Шнейтеру
Председателю Национального Собрания

предотвращения заболеваний горняков. С 
такими просьбами обратились отдел проф
заболеваний областного института народ
ного здравоохранения г. Цильзена (Чехо
словакия), институт судебной медицины и 
криминалистики г. Лейпцига (Герман
ская Демократическая Республика) и др.

Институт удовлетворил просьбу зару
бежных научных учреждений, подробно 
ответил на поставленные в письмах во
просы и выслал им научные труды инсти
тута.

На днях дирекция института получила 
из Пильзена ответ;

«Мы не находим слов,— говорится в 
письме,— которыми бы могли вас отблаго
дарить за письмо, посылку, за сотрудниче
ство с нами. От всего сердца благодарим 
вас за ваши труды, которые могут много
му нас научить, и за сотрудничество, к ко
торому присоединяемся».

Институт гигиены труда и профзаболе
ваний имени Н. И. Махвиладзе с целью 
обмена научной информацией выслал свои 
труды институтам гигиены труда и проф
заболеваний Индии, Чехословакии, Поль
ши, Финляндии и других стран.

Господину Гастону Моннервилю
Председателю Совета Республики

мента посетить Советский Союз и выра
жает уверенность, что поездка француз
ской парламентской делегации в СССР бу
дет способствовать дальнейшему развитии 
традиционных дружественных отношений, 
существующих между Советским Союзом я 
Францией.

Мы были бы благодарны Вам эа уведом
ление относительно принятия нашего

парламентскими делегациями, нашли бла
гоприятный отклик среди членов Бюро На-

Верховный Совет СССР имеет честь при-1 предложения и приемлемого времени при
гласить делегацию Французского парла- ' бытия Вашей делегации в СССР.

Председатель Совета Союза Председатель Совета Национальностей 
Верховного Совета СС С Р А. ВО Л КО В Верховного Совета СССР В. Л А Ц И С

Господину А. Волкову
Председателю Совета Союза 

Верховного Совета СССР

Бюро Национального Собрания и Бюро 
Совета Республики ознакомились с пись
мом, которым Верховный Совет пригласил 
делегацию французских парламентариев 
посетить СССР. Они имеют честь выразить 
Вам за это свою благодарность. Будучи, 
как и Вы, убеждены в том, что контакты 
между парламентариями обеих стран долж
ны позволить им лучше узнать друг друга 
и установить между ними сердечные отно
шения. оба Бюро решили принять Ваше 
приглашение.

Господину В . Лацису
Председателю Совета Национальностей 

Верховного Совета СССР

Чтобы отметить значение, которое Фран
цузский парламент придает этой первой 
встрече, Председатель Национального Со
брания, в согласии с Председателем Совет» 
Республики, возглавит делегацию, которая 
смогла бы посетить СССР в период между 
10 и 30 сентября сего года.

Бюро обеих Палат надеются, что в близ
ком будущем делегация Верховного Совет» 
сможет посетить Париж, чтобы ответить 
на приглашение Французского парламента.

Пьер Ш Н Е Й Т Е Р , Председатель 
Национального Собрания

Гастон МОН Н Е Р В  И Л Ь, Председатель 
Совета Республики

Первая пятилетка Китайской 
Народной Республики

Преображается древняя китайская зем
ля, видевшая много народного горя —  же
стокий феодальный гнет, голод миллионов 
людей, длительные войны, разбой ино
странных империалистов.

Широким фронтом развернул народный 
Китай наступление на свою вековую эко
номическую отсталость, приступил к соз
данию мощной современной индустрии.

Грандиозные экономические задачи сей
час волнуют весь Китай. Много внимания 
Уделила им закончившаяся 30 июля вто
рая сессия Всекитайского собрания народ
ных представителей. С большим удовле
творением депутаты народа утвердили за
дания первого пятилетнего плана экономи
ческого развития КНР (1953— 1957 гг.).

Передовые люди Китая, коммунисты, 
Давно уже говорили, что без промышлен
ности невозможно улучшить положение 
масс, невозможно превратить Китай в 
независимое, сильное государство. Об этом 
товарищ Мао Цзэ-дун писал: «Сколько лю
дей в течение многих лет мечтало о том, 
чтобы развить промышленность в этом по
луколониальном, полуфеодальном, раздроб
ленном Китае, укрепить обороноспособ
ность страны, поднять благосостояние на
рода, сделать Китай богатым и могучим 
государством!» (Избр. соч., т. 4, стр. 
544).

Но пока в Китае господствовали импе
риалисты и внутренние реакционеры, не 
могло быть и речи о создании индустрии. 
Антинародные силы всячески тормозили 
экономическое развитие страны, расхища
ли национальные богатства Китая.

Лишь победа народной революции от
крыла трудящимся путь к новой жизни. 
К этой победе китайский народ привела 
коммунистическая партия. Коммунисты 
Китая приобщили к идеям марксизма- 
ленинизма широкие массы и на практике 
Доказали, что единственный путь к реаль
ному улучшению жизни парода и процве

танию государства —  это путь социали
стического строительства.

Экономика КНР —  переходная, включа
ющая уклады и прошлого и будущего; 
мелкотоварный, частнокапиталистический, 
социалистический. Генеральная линия Ки
тайской коммунистической партии пре
дусматривает непрерывный рост социали
стического уклада за счет нового строи
тельства и расширения производства в го
сударственном секторе и кооперирования 
мелкотоварных (крестьянских и кустар
ных) хозяйств. Вместе с тем генеральная 
линия коммунистической партии преду
сматривает сокращение удельного веса ка
питалистического уклада й постепенную 
его ликвидацию путем превращения капи
талистических предприятий в социалисти
ческие через госкапитализм (путем госу
дарственного контроля за работой частных 
предприятий, совместного управления ими 
и затем полного их перехода в собствен
ность государства).

Новому Китаю потребуется лет 15 для 
того, чтобы создать современную промыш
ленность и превратить страну из аграр
ной в индустриально-аграрную, в эконо
мике которой на долю промышленного 
производства в 19С7 г. приходилось бы 
более половины всей продукции по стоимо
сти. Решительная линия коммунистиче
ской партии на индустриализацию горячо 
одобряется всеми партиями единого фрон
та и опирается на массовый трудовой эн
тузиазм народа.

Задачи первой пятилетки обширны. Не
обходимо создать основы тяжелой промыш
ленности, расширив в несколько раз вы
плавку чугуна, стали, выпуск проката, 
машин и оборудования для строящихся 
предприятий. Нужно также развивать но
вые для Китая отрасли промышленности—  
тракторную, автомобильную, авиационную, 
химическую, паровозо- и судостроитель

ную , шарикоподшипниковую, моторострое
ние, производство электрооборудования и

шятяшшакт т  н и ш м  г п л  м п111 и и  I п и  1 1 Ши  11шIIIIг111111111111 ш  м и п т п  11 г ш т и т ш  г а ч ш и ш и

тилетки доля продукции государственных, | с годовой производительностью более мил
кооперативных и смешанных государствен- | лиона тонн угля каждая. Два автомобиль
но-частных промышленных предприятий ных завода составят основу автомобиль-

Китайская Народная Республика. В городе Цзямусы (провинция Хэйлун
цзян) построена электростанция. Оборудование для нее поставлено предприятиями 
Советского Союза. На станции установлена различная аппаратура и приборы, осу
ществляющие автоматический контроль за работой агрегатов. Н а  с н и м к е :  щит 
управления на новой электростанции. Фото Вэн Чунь-дэ (агентство Синьхуа).

различные виды тяжелого машинострое
ния.

Большое внимание обращено на по
стройку и расширение многих предприя
тий легкой промышленности, транспорта, 
жилищ, культурно-просветительных уч- ; 
реждений.

В  сельском хозяйстве ведутся большие 
работы по реконструкции оросительных 
систем, сооружаются ирригационные кана
лы и водохранилища, расширяется сеть 
государственных хозяйств и продолжается 
кооперирование крестьянских хозяйств.

Уже первые два года выполнения пятп- 
летнего плана поражают широким разма
хом работ, высокими темпами. Объем про
мышленной продукции в 1957 году на
мечено увеличить по стоимости на 104.1 
процента по сравнению с 1952.годом. В 
первые два года пятилетки выпуск вало
вой промышленной продукции возрос на 
53.7 процента. Таким образом, ежегодный

прирост продукции составил 26,8 про
цента вместо 20 процентов по плану.

В пятилетием плане основной упор де
лается на развитие тяжелой промышлен
ности. За пять лет, с 1952 по 1957 год, 
намечено увеличить выплавку стали в три 
с лишним раза (до 4,12 миллиона тонн), 
добычу угля— в 1,8 раза (до 113 мил
лионов тонн), производство электроэнер
гии— в 2,2 раза (до 15,9 миллиарда кило
ватт-часов), генераторов —  в 7.7 раза, 
электромоторов —  в 1,6 раза, цемента —  
в 2,1 раза, текстиля— в 1,5 раза п т. д.

Тяжелая промышленность будет разви
ваться быстрее, чем легкая. Производство 
потребительских товаров увеличится за 
пятилетку на 79,7 процента, а производ
ство средств производства— на 126.5 про
цента. Доля тяжелой промышленности в об- 

| щем промышленном производстве к концу 
; пятилетки повысится с 39,7 до 45,4 про- 
1 цента. Значительно укрепится социали
стический сектор в городе. К  концу пя-

возрастет в стоимостном выражении до 
87,8 процента, а частный сектор в про
мышленности займет всего лишь 12,2  про
цента. Это означает, что к концу пяти
летки социалистический сектор в промыш
ленности Китая будет господствующим.

Выполнение первого пятилетнего плана 
заложит могучую материальную базу для 
построения социализма в Китае. Сейчас 
этот план принял уже видимые формы 
строящихся заводов и шахт во всех ча
стях страны, от берегов Тихого океана до 
степей Спньцзяна. В Тайюни строится 
гигантский завод тяжелого машинострое
ния, под Чанчунем —  первый автомобиль
ный завод, близ Лояна —  тракторный за
вод, в Баотоу и близ Ханькоу —  два 
крупных металлургических комбината, на 
Аньшаньском комбинате —  новые домен
ные и мартеновские печи: в Тяньцзине, 
Шанхае, Чунцине, Ханькоу и в других 
городах сооружаются машиностроительные 
заводы, текстильные и бумажные фабри
ки. Новые рудники по добыче цветных 
металлов пущены в ход в Синьцзяне, 
Юньнани и в других провинциях; откры- 

! ты новые месторождения нефти, меди, оло
ва, железа. Развернувшееся строительство 
железных дорог Ланьчжоу —  Синьцзян, 
Баотоу —  Ланьчжоу, Чэнду —  Баоцзи и 

| других приближает к главным промыш- 
! ленным и торговым центрам отдаленные 
| районы, богатые различными ископаемы
ми и продовольствием.

Леса новостроек высятся сейчас повсто-

ной промышленности Китая.
Значительно увеличивается производ

ство продовольствия. Крестьянство все ре
шительнее встает на путь коллективного 
труда. К  весне 1955 года в Китае было 
670 тысяч кооперативов; к концу пяти
летки в них предполагается вовлечь около 
трети всех крестьянских дворов. Простей
шими формами кооперации —  группами 
трудовой взаимопомощи— сейчас уже ох
вачено более половины крестьян.

За пятилетие будут сооружены промыш
ленные предприятия, жилые дома для ра
бочих, учебные заведения и больницы об
щей площадью в 150 миллионов квадрат
ных метров. Жилой фонд за пять лет бу
дет увеличен па 46 миллионов квадрат
ных метров.

В  два с лишним раза возрастет число
студентов в высших учебных заведениях 
(434 тысячи в 1957 году против 210 ты 
сяч в 1953 году), до 60 миллионов детей 
будет учиться в начальных школах. За 
это время намечено повысить заработную 
плату рабочих и служащих в среднем на 
33 процента.

1955 год —  третий и решающий год 
первой пятилетки народного Китая. На 
этот год приходится около 40 процентов 
всех капиталовложений в промышленное 
строительство за пятилетие.

Рабочий класс Китая развернул трудо
вое соревнование за досрочный пуск но-

ду. Всего за пятилетие в промышленности, ! вых предприятии, за перевыполнение за- 
сельскоч хозяйстве, на транспорте, в тор- | Дании пятилетки. В соревнование встуни- 
говле и т. д. будет создано 7.600 объ- | ли миллионы трудящихся, 
ектов, в том числе 694 крупных промыш- ' Растет экономическая мощь Китайской 
ленных предприятия. Значительную по- Народной Республики, укрепляется ее не
мощь в строительстве оказывает Советский ждународное положение. Успешно осуще- 
Союз. Он участвует в проектировании, по- , ствляя плац социалистической индустрия- 
ставке оборудования, сооружении и рекон- лизации страны, трудящиеся Китая де
струкции в течение пяти лет 145 новых монстрируют всем народам Востока 
заводов, шахт, электростанций (а до 1959 преимущества народно-демократического 
года СССР поможет создать по семилетне- 1 строя, открывшего 600-миллионному ки- 
му договору в общей сложности 156 пред- : тайскому народу путь к счастливому буду- 
приятий). щему.

За пятилетие предстоит построить 15 I 
теплоэлектростанций, 31 угольную шахту В. М И ХЕЕВ.
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К советско-греческим торговым отношениям
АФИНЫ, 24 августа. (ТАСС). В резуль

тате успешно закончившихся советско-гре
ческих торговых переговоров 23 августа 
сего года в Афинах подписан Протокол о 
списках взаимных поставов товаров между 
СССР и Грецией на период с 28 июля 
1955 года по 31 декабря 1956 года.

В соответствии с подписанным Протово-

оборота между СССР и Грецией по сравне
нию с 1954 годом.

Греция будет поставлять в СССР бокси
ты, табак, хлопок, сухофрукты, оливковое 
масло, цитрусовые и другие товары.

Советский Союз будет поставлять в Гре
цию нефтепродукты, каменный уголь, ле
соматериалы, различное оборудование и 
машины, химико-фармацевтические и дру

гом предусматривается расширение товаро- гие товары.

За мирное объединение Кореи
ПХЕНЬЯН, 24 августа. (ТАСС). Новые 

предложения по мирному объединению Ко
реи, выдвинутые Председателем кабинета 
министров КНДР Ким Ир Сеном в его до
кладе, посвященном десятилетию со дня 
освобождения страны, встречены корей
ским народом с огромным удовлетворением. 
Газеты публикуют многочисленные выска
зывания рабочих, крестьян, представите
лей интеллигенции, горячо одобряющих 
эту инициативу правительства КНДР.

Как сообщило Центральное телеграфное 
агентство Кореи, вчера состоялось 40-е 
заседание ЦК Единого демократического 
отечественного фронта Кореи, обсудившее 
доклад Председателя кабинета министров 
КНДР маршала Ким Ир Сена.

На заседании присутствовали члены ЦК 
ЕДОФ, руководители партий и обществен
ных организаций. В прениях выступили 
заместитель председателя демократической 
партии Северной Кореи Тен Сен Ен, пред
седатель народно-республиканской партии 
Ким Вон Бон, заместитель председателя 
ЦК партии Ченудан Ли Лен Гю, председа
тель Всекорейского союза буддистов Ким

Сер Юр и другие. Все они единодушно 
выразили мнение, что осуществление пред
ложений, выдвинутых в докладе Ким Ир 
Сена, содействовало бы скорейшему мир
ному объединению Кореи. Корейский на
род, говорили представители партий и об
щественных организаций, желает, чтобы 
заинтересованные государства созвали 
дальневосточную конференцию с широким 
участием азиатских стран и приняли ме
ры по мирному объединению Кореи. Иност
ранные войска должны быть выведены из 
Кореи. Численность вооруженных сил юга 
и севера страны должна быть сокращена, 
и правительства Южной и Северной Ко
реи должны дать обязательство не приме
нять силу и стремиться разрешить корей
ский вопрос только мирным путем. Необ
ходимо без дальнейших промедлений, под
черкивали ораторы, созвать совещание 
представителей властей северной и южной 
частей страны.

На заседании была принята резолюция, 
одобряющая предложения по мирному объ
единению Кореи.

З а с е д а н и е  С о в е т а  
Межпарламентского союза

ХЕЛЬСИНКИ, 25 августа. (ТАСС). Вче
ра в Хельсинки состоялось заседание Сове
та Межпарламентского союза. Президент 
союза лорд Стэйнсгейт объявил о вступле
нии в Межпарламентский союз националь
ной парламентской группы Советского Со
юза. Это заявление было встречено друж
ными аплодисментами. Лорд Стэйнсгейт 
объявил также о вступлении в Межпарла
ментский союз парламентских групп Алба
нии, Либерии и Испании. Представители 
национальных парламентских групп пар
ламентов этих стран были приглашены за
нять места в Совете Межпарламентского 
союза. От советской делегации места в Со
вете заняли Н. А. Михайлов и Ю. И. Па- 
лецкис.

Глава советской делегации на 44-й кон
ференции Межпарламентского союза и по
стоянный представитель советской парла
ментской группы в Совете этого союза 
Н. А. Михайлов сделал краткое заявление.

Вступление парламентской группы Вер
ховного Совета СССР, сказал Н. А. Михай
лов, в Межпарламентский союз вытекает 
из последовательной и неуклонной поли
тики борьбы Советского Союза за мир и 
дружбу между народами.

ОСТИ
Международные соревнования шахматистов 

в 1955— 1956 годах'
В  Москву из Швеции возвратилась совет

ская шахматная делегация, принимавшая 
п о л. I Участие в работе очередного конгресса
Парламентская группа Советского Сою- Международной шахматной федерации 

за может твердо заявить вам, что каждый, (Ф И Д Е ). В  беседе с корреспондентом ТАСС  
кто искренне борется за мир и дальнейшее ! вице-президент Международной шахматной 
ослабление напряженности, дружбу и вза- Федерации гроссмейстер В. В. Рагозин сооб- 
имное понимание между народами, найдет щил:
в лице советских представителей искрен
них и надежных друзей.

Слова Н. А. Михайлова были встречены 
аплодисментами всех членов Совета. Затем 
выступили представители Албании и Ли
берии.

Совет обсудил вопросы работы конфе
ренции Межпарламентского союза, которая 
открывается сегодня в здании финляндско
го сейма.

Решение Правительства Чехословакии 
о сокращении численности армии

Пресс-конференция в государственном департаменте США
ВАШИНГТОН, 25 августа. (ТАСС). Пред

ставитель государственного департамента 
Уайт заявил вчера на пресс-конференции, 
что правительство Соединенных Штатов 
ведет активную подготовку к совещанию 
министров иностранных дел четырех дер
жав, которое состоится в Женеве в ок
тябре.

В  настоящее время Соединенные Штаты 
консультируются с Англией и Францией 
по вопросам, касающимся координирова

ния позиций трех держав на предстоящем 
совещании министров иностранных дел, а 
также относительно путей и средств при
влечения стран Североатлантического сою
за (НАТО), в том числе Западной Германии, 
к подготовке совещания.

Уайт сообщил, что в связи с этим по
мощник государственного секретаря Мер- 
чэнт выезжает 28 августа в Париж, Бонн 
и Лондон, где он будет вести переговоры 
по вопросам, касающимся НАТО.

Отъезд из Токио японской парламентской 
делегации в СССР

ПЕКИН, 23 августа. (ТАСС). Как со
общает японское радио, сегодня в Москву 
через Гонконг и Пекин направляется де
легация членов японского парламента в 
составе 38 человек во главе с членом де
мократической партии Токутаро Китаму-

ра и членом левой социалистической Пар
тии Масару Номидзо. •

Делегация намерена провести в Пекине 
три дня. Сообщается также, что половина 
членов японской делегации после Москвы 
предполагает посетить Лондон.

Депутаты федерального конгресса Бразилии требуют установления 
дипломатических и торговых отношений с СССР 

и странами народной демократии
созданные в Женеве Совещанием Глав 
правительств четырех держав, и во имя 
интересов страны мы призываем прави
тельство принять необходимые меры для 
установления торговых и дипломатиче
ских отношений с Союзом Советских Со
циалистических Республик, Германской 
Демократической Республикой, с народ
ными республиками Албании, Румынии, 
Болгарии, Венгрии и с Китайской Народ
ной Республикой». Сбор подписей под об
ращением среди депутатов продолжается.

МОНТЕВИДЕО. 24 августа. (ТАСС). Га- 
вета «Импренса популар» сообщает, что 
генеральный секретарь Бразильской рабо
чей партии депутат федерального конгрес
са Фрота Морейра, выступая в палате де
путатов конгресса, 8аявил, что около 
80 депутатов конгресса уже подписали 
обращение, требующее восстановления 
дипломатических и торговых отношений 
Бразилии с Советским Союзом и странами 
народной демократии. В обращении, кото
рое будет вручено бразильскому • прави
тельству, говорится: «Зачитывая условия,

Обострение греко-турецких отношений
АНКАРА, 24 августа. (ТАСС). Газета 

«Улус» пишет, что отношения между Тур
цией и Грецией продолжают ухудшаться, 
свидетельством чего являются взаимные 
нападки газет, территориальные претен
зии, а также отказ греческого правитель
ства принять участие в международной 
ярмарке в Измире.

Особые трения вызывают претензии 
обеих стран на остров Кипр, являющийся 
английской колонией.

Греческие газеты, продолжает «Улус», 
сейчас не ограничиваются только Кипром, 
они претендуют также на Восточную 
Фракию. В  ответ на это некоторые ту
рецкие газеты заявляют, что они претен
дуют на греческие острова Мидилли (Лес
бос), Сакыз (Кастрон), Додеканезские 
острова и на Западную Фракию.

ПРАГА, 24 августа. (ТАСС). Как пере
дает чехословацкое телеграфное агентство, 
Правительство Чехословацкой Республики 
на своем заседании 24 августа 1955 года 
приняло следующее решение:

Правительство Чехословацкой Республи
ки, исходя из того, что итоги Женевского 
совещания Глав правительств четырех дер
жав и дальнейшие факты последнего вре

мени способствовали и способствуют опре
деленному улучшению международного по
ложения и принимая во внимание интере
сы дальнейшего ослабления международной 
напряженности и установления доверия 
между государствами, приняло решение со
кратить к 28 декабря 1955 года числен
ность Чехословацкой армии на 34 тыс. 
человек.

Заседание секретариата правления КПГ
БЕРЛИН, 25 августа. (ТАСС).

ральный орган Коммунистической партии 
Германии «Фрейес фольк» опубликовал 
коммюнике секретариата правления КИГ. 
В коммюнике говорится, что 22 августа 
под председательством первого секретаря 
правления КПГ Макса Реймана в Дюссель
дорфе состоялось заседание секретариата 
правления Коммунистической партии Гер
мании. На заседании выступил Макс Рей
ман по вопросу о положении после Же
невского совещания и в связи с предстоя
щим совещанием министров иностранных 
дел четырех держав. После подробного об
суждения этого вопроса, говорится в ком-

Цент- падной Германии, как и интересам всего 
немецкого народа, отвечает требование 
прекращения холодной войны, требование 
обеспечения безопасности, достижения 
взаимопонимания между немцами, сбли
жения между Федеральной Республикой и 
Германской Демократической Республикой, 
требование демократического воссоедине
ния Германии.

Далее в документе излагаются предло
жения, сделанные премьер-министром ГДР 
0. Гротеволем в правительственном за
явлении на заседании Народной палаты 
ГДР, которые направлены на достижение 
взаимопонимания между немцами, на сбли-

— Конгресс обсудил план проведения ме
ждународных соревнований по шахматам на 
1955— 1956 годы. В  октябре 1955 года в 
Москве начнется турнир кандидатов на матч 
с чемпионом мира по шахматам среди жен
щин Елизаветой Быковой- В этих соревнова
ниях примут участие шахматистки Совет
ского Союза. Соединенных Штатов Амери
ки. Франции, Голландии, Болгарии, Венгрии 
и ряда других стран. Победительница тур
нира получит право участвовать в матче с 
чемпионом мира Елизаветой Быковой и 
экс-чемпионом мира Людмилой Руденко.

Международная шахматная федерация ре
шила также, наряду с розыгрышем первен
ства мира по шахматам среди мужских 
команд начать с 1957 года командные сорев
нования по шахматам на первенство мира 
среди женщин.

В  будущем году исполняется 10-летие со 
дня смерти выдающегося русского шахма
тиста чемпиона мира Александра Алехина. 
Этой дате в различных странах будут посвя
щены шахматные турниры, лекции и вы
ставки. Крупнейшим явится очерёдной тур
нир кандидатов на матч с чемпионом мира 
гроссмейстером Михаилом Ботвинником. В  
этом соревновании встретятся девять побе
дителей происходящего сейчас в Гетеборге 
межзонального шахматного турнира и пер
сонально приглашенный победитель прошло
го турнира кандидатов гроссмейстер Васи
лий Смыслов. Чемпион мира гроссмейстер 
М. Ботвинник заявил на конгрессе, что он 
примет участие в этом турнире вне конкур

са для того, чтобы почтить память замеча
тельного русского шахматиста Алехина.

В 1955 году будут проведены соревнова
ния на первенство мира по шахматам среди 
студентов.

Большой интерес на конгрессе вызвали 
предложенные чемпионом мира гроссмейсте
ром Михаилом Ботвинником изменения в 
порядке соревнований на первенство мира 
по шахматам. Ботвинник предложил, в част
ности, чтобы в случае поражения чемпиона 
мира в матче на первенство мира он имел 
право уже через год играть матч-реванщ 
вместо существующего сейчас условия иг
рать через три года в матч-турнире трех. В 
случае ничейного исхода матча на первен
ство мира соперник чемпиона мира, добив
шийся столь высокого результата должен 
иметь право через год вновь играть матч с 
чемпионом мира. Был обсужден еще ряд 
других изменений.

Конгресс поручил специальной комиссии 
в составе чемпиона мира гроссмейстера 
М. Ботвинника, президента Ф И Д Е  Ф. Ро- 
гарда (Швеция), вице-президента М. Бер
мана (Франция) и еще пяти членов дорабо
тать эти предложения и представить их на 
утверждение следующего конгресса, кото
рый намечено провести в августе будущего 
года в Москве.

Конгресс присвоил звание международ
ных гроссмейстеров двум молодым талант
ливым югославским шахматистам —  перво
му чемпиону мира по шахматам среди юно
шей Б. Ивкову и А. Матановичу. Звание 
международного мастера присвоено совет
ским шахматистам Георгию Иливицкому, 
Ларисе Вольперт и Юзефе Гурфинкель.

В  Международную шахматную федера
цию приняты шахматные организации Ира
на и Монгольской Народной Республики. 
Сейчас Ф И Д Е  объединяет шахматистов 51 
страны. (ТАСС).

На межзональном шахматном турнире в Гетеборге .
результата 

к концу

мюнике. секретари»! иравяения К П Г , б Германии,
определил задачи, стоящие перед партией к 
после Женевского совещания.

«Становится ясным,— пишет газета,- 
что новая политика Греции опирается на 
следующие расчеты: после второй миро
вой войны Англия ослабела. На Среди
земном море самым сильным государством 
оказались США. Успехи, достигнутые Гре
цией в прошлом с помощью Англии, на 
этот раз могут быть достигнуты с мораль
ной помощью Америки»,

Заявляя, что «американцы пришли на 
Ближний Восток недавно и пока еще не 
изучили проблемы этого района», газета 
призывает США «увидеть опасность по
ложения, йорожденного кипрской пробле
мой на Ближнем Востоке», и «открыто 
заявить Греции, что США не поддержат, 
ее в проводимой ею антитурецкой поли
тике».

Планы вовлечения Ирана в военный блок
ТЕГЕРАН, 25 августа. (ТАСС). Газета | Иране будут иметь место переговоры о при- 

«Кейхан» поместила официальное сообще- ■ соединении Ирана к средневосточному обо- 
ние Двора иранского шаха о предстоящем ронительному пакту» (т. е. военному бло- 
прибытии в Тегеран 19 сентября этого го- | ку на Среднем Востоке), 
да президента Турции Баяра. | Газета «Ферман», ссылаясь на утвер-

Этот визит показывает, пишет газета, ждения в политических кругах, пишет, 
что «в Тегеране будут происходить важ
ные переговоры но вопросу об ирано-ту
рецких отношениях и не исключено, что 
будет подписан также договор или согла
шение».

Газета «Мехре Иран» сообщает, что, по 
мнению политических обозревателей, «во 
время пребывания президента Турции в

что «в сентябре в Тегеране будут происхо
дить важные переговоры по политическим 
и военным вопросам... Возможно, что во 
время пребывания президента Турции в 
Тегеране будет осуществлено присоедине
ние Ирана к средневосточному оборони
тельному пакту».

Разногласия между Ираном и Международным 
нефтяным консорциумом

ТЕГЕРАН, 25 августа. (ТАСС). Некого-, чает газета, касаются в основном двух во
просов: Иранская национальная нефтяная 
компания требует большей свободы дей
ствий в продаже иранской доли нефти на

В  документе, принятом секретариатом 
правления КПГ, подчеркивается, что Ж е
невское совещание положило начало ново
му периоду в международных отношениях 
и заложило основу для установления до
верия между государствами, для их мирно
го сосуществования. Результаты Женев
ского совещания не обманули надежды на
родов.

Обсуждение германского вопроса на Же
невском совещании, подчеркивает секре
тариат правления КПГ, подтвердило на
стойчивые предупреждения КПГ, которая 
заявляла: Ратификация парижских согла
шений явится препятствием и на долгое 
время помешает мирному воссоединению 
Германии! Нельзя добиться безопасности 
путем включения Западной Германии в 
НАТО. Безопасности можно добиться путем 
создания общеевропейской системы кол
лективной безопасности, в которой в пер
вое время на равных правах должны уча
ствовать Федеральная Республика и Гер
манская Демократическая Республика, а 
позднее —  воссоединенная Германия. Это 
— путь к  аннулированию Парижского и 
Варшавского договоров, путь к мирному 
воссоединению Германии.

Предложение Советского Союза о созда
нии общеевропейской системы безопасно
сти отвечает национальным интересам

В этой связи подчеркивается, что КПГ 
приветствует эти предложения и требует, 
чтобы также и в Западной Германии опре
деляющей основой политики стало стрем
ление к взаимопониманию.

КПГ, подчеркивается далее в докумен
те, считает настоятельно необходимым, 
чгобы немецкие рабочие партии—-Социа
листическая единая партия Германии, Со
циал-демократическая партия Германии и 
Коммунистическая партия Германии_—  в 
связи с создавшимся в результате Женев
ского совещания положением достигли 
взаимопонимания по вопросу о совместных 
действиях.

КИГ обращается ко всем участникам 
движения в поддержку немецкого мани
феста (принят на митинге во Франкфур- 
те-на-Майне. —  Ред.), к политическим 
деятелям всех партий и групп, ко всем 
сознающим свою ответственность немцам 
с предложением сообща обсудить жизненно 
важные вопросы германского народа путем 
открытого обмена мнениями и достигнуть 
взаимопонимания по вопросу о совместных 
действиях.

В заключение документа указывается, 
что Коммунистическая партия Германии 
готова без каких-либо предварительных 
условий действовать совместно со всеми 
сознающими свою ответственность немца
ми. Объединившись, подчеркивается в до-

Г Е Т Е Б О Р Г , 23 августа. (Спец. корр.' 
ТАСС). При дальнейшей игре в пятом туре 
Бронштейн точной игрой довел свою партию 
с голландским мастером Доннером до побе
ды. Этот выигрыш выдвинул Бронштейна в 
лидеры турнира. Остальные партии не окон
чены. Чемпион СШ А  Бисгайер, имея значи
тельный позиционный перевес против швед
ского гроссмейстера Штальберга, запутал
ся в осложнениях и потерял качество. Гросс
мейстер Пильняк (Аргентина) попрежнему 
сохраняет лишнюю пешку и большие шансы 
на выигрыш в партии с югославским масте
ром Фудерером. Встреча аргентинцев Най- 
дорфа с Гимаром отложена с позиционным 
перевесом у Гимара.

Г Е Т Е Б О Р Г , 24 августа. (Спец. корр. 
Т АСС ). В  шестом туре к исходу четвертого 
часа игры определились результаты только 
в трех партиях —  вничью сыграли Керес с 
Иливицким, Петросян с Бронштейном и Фи
липп (Чехословакия) с Пильняком (Арген
тина).

Спасский с Геллером избрал один из из
вестных вариантов дебюта двух коней. Ин
тересно отметить, что Геллер продумал над 
11-м ходом 1 час 15 минут, несмотря на то, 
что весь вариант хорошо известен в дебют
ной теории.

Г Е Т Е Б О Р Г , 24 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). В  последний час шестого тура в 
центре внимания зрителей были партии 
Спасский — Геллер и Фудерер (Югосла
вия) —  Найдорф (Аргентина). Обе эти 
встречи протекали очень остро. Геллер по
лучил атаку на позицию Спасского, но 
не смог найти конкретный путь к достиже
нию победы, так как на обдумывание пос
ледних 10 ходов у него оставалось полторы 
минуты. Спасский хорошо провел трудную

защиту и добился ничейного 
путем вечного шаха.

В  партии Фудерер —  Найдорф 
тура определилось преимущество Фудере- 
ра. В  отложенном положении у  него три 
легкие фигуры и пешка против ферзя Най- 
дорфа.

Вничью сыграли Сабо (Венгрия) —  Ра- 
бар (Югославия) и Доннер (Голландия) — 
Пахман (Чехословакия). Партии Слива 
(Польша) — Медина (Венесуэла). Унци- 
кер (Западная Германия) —  Бисгайер 
(СШ А ) и Штальберг (Швеция) —  Панно 
(Аргентина) отложены. Бисгайер сдался 
Штальбергу в неоконченной партии из 
5 тура.

При доигрывании отложенных партий 
5 и 6 туров Найдорф потерпел поражение 
от Гимара (оба Аргентина). Хорошо про
вел ферзево-ладейное окончание Слива 
(Польша) против Рабара (Югославия). 
Польский мастер одержал первую победу 
в турнире, а его противник потерпел пер
вое поражение. В  партии Штальберг 
(Швеция) —  Панно (Аргентина) зафикси
рована ничья.

Партия Унцикер (Западная Германия) — 
Медина (Венесуэла) закончилась вничью 
на 97-м ходу. Пильняк (Аргентина) добил
ся победы над Фудерером (Югославия). 
Остались неоконченными три партии: Фу
дерер —  Найдорф, Унцикер —  Бисгайер и 
Слива —  Медина.

После шести туров впереди Бронштейн 
(4 из 5), Иливицкий (СС С Р) и Панно 
(Аргентина) (по 4 из 6), Геллер (СССР) 
(3,5 из 6).

Гроссмейстер И. БО Н Д А Р ЕВС К И Й .

немецкого народа и стремлениям народов кументе, мы будем достаточно сильны, 
Европы к миру. | чтобы расчистить путь к безопасности, в

Секретариат правления КПГ подчерки-! взаимопониманию, к мирному и демокра- 
вает далее, что интересам населения За-1  тическому воссоединению Германии.

Торговое соглашение между КНР и Египтом
ПЕКИН, 23 августа. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Синьхуа, вчера в Пекине 
было подписано торговое соглашение меж
ду Китайской Народной Республикой и 
Египетской республикой. Одновременно с 
этим состоялось подписание протокола о 
взаимных поставках товаров по этому со
глашению на 1955-56 финансовый год.

Выступая на церемонии подписания со
глашения, министр внешней торговли 
КНР Е  Цзи-чжуан заявил, что это согла
шение свидетельствует об искреннем же
лании правительств двух стран развивать

и открывает новую страницу в истории 
этих отношений. Оно, сказал он, отвечает 
общим интересам и чаяниям народов Ки
тая и Египта и содействует укреплению 
дружбы между этими народами и циру в 
Азии и во всем мире.

В своем выступлении глава египетской 
торговой делегации министр торговли и 
промышленности Мухаммед Абу Нусейр 
выразил благодарность за теплый прием, 
который был оказан египетской делегации 
в Китае, и указал, что торговые перегово
ры между делегациями КНР и Египта про-

Т О В А Р И Щ ЕС К И Й  М АТЧ РО С Т О ВС КИ Х  
И Т БИ Л И С С К И Х  Ш АХМ АТИ СТО В

В  Тбилисском шахматном клубе состоя
лась традиционная товарищеская встреча 
сборных команд шахматистов Тбилиси и 
Ростова-на-Дону. Команда Ростова — одна 
из сильнейших в Российской Федерации. 
В ее составе 7 кандидатов в мастера и 
3 перворазрядника.

Игра проходит в два тура.
В  первом туре тбилисские шахматисты 

одержали победу над ростовчанами со сче
том 5’/г: 4’/2. Выиграли Буслаев, Сорокин 
и Гогиава (Тбилиси) у Сапрохина. Ладо- 
женского и Кочетовой. Проиграли Калато- 
зишвили и Элиозишвили (Тбилиси) ’Лоссю 
и Руденко, вничью сыграли Гургенидзе, 
Гиоргадзе, Месропов, Инцкирвели и Кака- 
бадзе (Тбилиси) с Кнышенко, Жилиным, 
Рохлиным, Козловым и Кузнецовой.

С О РЕВН О В А Н И Я  Ю Н О Ш ЕС К И Х  
Ф У Т Б О Л Ь Н Ы Х  КО М А Н Д

В  Москве продолжаются X I I  Всесоюзные 
юношеские соревнования по футболу.

В  четвертом туре лидер соревнования — 
юношеская команда Украины со счетом 
1 :0  выиграла у футболистов РС Ф С Р.

Спортсмены Москвы со счетом 6 : 0 побе
дили команду Киргизии. Встреча команд 
Грузии и Литвы закончилась со счетом 1 : 0 
в пользу грузинских футболистов.

Перед последним туром на первом месте 
команда Украины, набравшая 8 очков. На 
втором месте— Грузии —  6 очков, на треть
ем —  команда Москвы.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.
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Ф И Л А Р М О Н И Я  
1 Л Е Т Н И Й  Т ЕА Т Р  (Плехановский пр., 123) Ё

С Е ГО Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

августа

свои экономические и торговые отношения ходили в дружественной атмосфер .̂

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (в 
зимн. театре), «О ктябрь» (в  зимн. театре), в  са
ду Филармонии, в  клубе имени Ворошилова, 
«Тбилиси», в  клубе имени Плеханова, в  саду 
Коммунаров —  новый художественный фильм; 
«Амирани» (в  лети, театре), «Спартак», в  парке 
имени Орджоникидзе, «Исани» (в  зимн. театре), 
имени 26 комиссаров (в  зимн. театре) —  «Самый 

Е  лучш ий человек»; «Колхида» (в  зимн. театре), в 
1 « У 6® " мен"  Дзержинского, -  «Возраст люовя .

С Т А Д И О Н  «Д И Н А М О »  1  «Комсомолец», в  парке имени Кирова— «Сгроп-
Ул. Брдэола, 2. Тел. 3-21-62. ^  тивая М ариэтта»; «Колхида» (в  лети, театре) —

ГА С Т РО Л И  РО С Т О В С К О ГО  Т ЕА Т РА  
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И  

М А Р И Ц А  
М узы ка Э. Кальмана.

Е  27 августа Х О Л О П К А
М узы ка Стрельникова.

Е  Начало спектаклей в  8 я. 30 мин. вечера. 
Н»111НИ«1111111111111Н1И1111111Н11И1ИНН1НИ11111111Н1И11И1111111111111

Парижские газеты о положении в Марокко и Алжире ||
28 августа

Ф У Т Б О Л

^  «Укротительница тигров»; «Исани» (в  летн. теат- 
^  ре) — «Тревожная молодость»; имени 26 комисса- 
0  ров (в  лети, театре) — «М ы  с вами где-то встре- 
§  чались»; «Дидубе» (в  зимн. театре) — «История

ПАРИЖ, 24 августа. (ТАСС). Париж
ские газеты сообщают, что вчера француз
ские войска начали в районах Уэд-Зем и̂ 
Кенифра (Марокко) широкие военные дей
ствия против марокканских племен. Газе
та «Франс-суар», сообщая о том, что 4 
племени окружены французскими войска
ми, подчеркивает, что вооруженные силы 
Франции предприняли самую крупную во
енную операцию в Марокко за последние 
30 лет.

Газета «Монд» пишет, что в военных 
операциях участвует авиация. По мнению

газеты, военные действия 
войск в горном районе, где укрепились

, ^  Розыгрыш  приза Комитета по физической Ц 
Ф р аН Ц уЗС К И Х  /  культуре и спорту пря Совете Министров С С С Р  '/  маленького М ук а» ; «Дидубе» (в  летн. театре)

^  среди футбольных школ молодежи. ^  «Дама с камелиями»; «Колхозник» — «Георгий

вооруженные племена, будут весьма труд -||_  / ж т и \  т « . . / < м и и \ 1  Саакадзе» (• и 2 серии); в Доме офицеров (в
Н Ы М  делом. > I  Ленинград (ФИШ )  Тбилиси (ФШМ) ̂  театре) -  «нестерка» ; в Доме культуры

Корреспонденты газет сообщают из Ма- ; |(Футбольная школа (Футбольная школа |  именн горького— «Призраки покидают вершины 
рокко и Алжира, что французские войска |  молодежи) молодежи)  ̂ ншииншнниннннпшиншнишшншшшшинишшиину
И ПОЛИЦИЯ предприняли широкие репрес- ^  Начало в 3 часа дня.
сивные меры против местного населения.
В марокканских и алжирских городах про
водятся операции «прочесывания» и мас
совые обыски. По сообщению газеты 
«Франс-суар», лиц, у которых находят 
оружие, немедленно расстреливают.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  
Т О В А Р И Щ Е С К А Я  В С Т РЕЧ А

И Н Д И Я - Г Р У З И Я
(сборная) (сборная)

Начало в 5 чае вечера.

Предварительная продажа билетов будет 
^ производиться в кассах стадиона «Динамо» 

26 августа е 10 часов утра.
 ̂ V V' X. V' V >

|Гр. Ш У Л Ю Т А  Борис Андреевич, проживаю- 
щий по ул. Важ а  П ш авела. 21. возбуждает 
дело о разводе с гр. Э Д Ж У Б О В О И  Анной 
Аслановной, проживающей по Доэсской ул 5. 
Д ело  подтежит рассмотрению в нарсуде 2-го 
участка района имени 26 комиссаров гор. Тби
лиси.

н    - | I Наций направили * грпйплльипму г.ркпр-1 Мшюккп.

рое время тому назад министр ю с т и ц и и  
Ирана А м и н и  выехал в провинцию Хузи- 
стан. По сообщению газеты «Эттелаат»,

Посещение Хаммаршельда представителями 
стран Азии и Африки в ООН

тарю ООН Хаммаршельду делегацию, что-

Е  ГР У ЗИ Н С К О М У
I  ЦЕМЕНТНОМУ ЗАВОДУ | 
| --- ТРЕБУЮТСЯ -  |
I  Т О К А РИ  В Ы С О К И Х  Р А З Р Я Д О В  §
Е  Справляться в  отделе кадров завода по ад- Е  
г  ресу: станция Каспи Закавказской железной = 
|  дороги.
- Дирекция. Е

 ̂ Пшнтпшшншшшишипшпшнннтшншшнинншнши

? д а “ в а т ь Ск«то^ыГтник-"  *<ВДН*роДном рынке и. кроме Т«Г° '  ^  ! теГпресс при'организации Объединенных
ли' « ж д у  Международным нефтяным кон- 1>ажает Увольнения группы рано- ( Иа,ШЙ1 представители азиатско-афрпкан-
гоптшумом и Иранской национальной неф | чих, которых консорциум считает «лига- ских^стран в Организации Ооъсдиненных
т я н о й  компанией. Эти разногласия, отме-* ними». Наций направили к генеральному секре- Марокко.

Г . А. н А. Д . Тевосян с семьей извещают 
о смерти 

Левона Барсегсвича Д автяна.
Гр. паних. ежедн., в  8 ч. веч., на кв. - 
ул. Д ж анаш иа, 4. Вынос 28 августа, в 5 

веч., на кладбище в Ваке.

. „  ИЧЛА ТР ЛЬ С Т В А *  Тбилиси по Руставели 42 Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители релактора-3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь-3-17-06, приемная -  3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жиэни-3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео-
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД АТЕЛЬСД  НА. I би. иск'• * • ’ ' ЯГКуСстВа -3-63-28, культуры-3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82, сельского хозяиства-3-19-49, республиканской информации-3-17-03, писем-3-12-83.
рни 3-11-22, советского с т р о и т е л ь с т в ^ о ^ э о р о в ^ ^  Издательство-3-22-63. Прием о б ъ я в л е н и й -3-18-02. Бухгалтерия-3-64-42. Директор тнпографии-3-24-80. Техническая часть-3-11-28.____________________________________________
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